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Papa Francisco junto a Martín Pérez

“Sigan trabajando por la paz 
y la defensa de la soberanía 
en el fin del mundo”

El Intendente de Río Grande, Martín Pérez, fue recibido en audiencia privada 
por el Papa Francisco en el Vaticano, en un hecho sin precedentes para la ciu-
dad. Durante el encuentro, el Papa puso en valor el rol fundamental de nues-
tra región para el equilibrio de la Casa Común, a la vez que alentó a todos los 
fueguinos a seguir trabajando en defensa de la soberanía, para que el sur sea 
una zona de paz. “Su mensaje nos marca un camino para enfrentar el presente 
y construir el futuro”, manifestó Pérez tras el encuentro

Al Hospital de Río Grande 
las obras sociales le deben 
1400 millones de pesos

La directora Viviana Müller aseguró que desde hace meses están ocu-
padas todas las camas

La Dra. Viviana Müller, directora del hospital regional Río Grande, expuso 
la situación de la institución, que se ve desbordada por el aumento de la 
demanda y de los costos para seguir funcionando. Desde hace meses están 
ocupadas “el 100% de las camas”, y se estima que solamente por guardia se 
atienden a diario unos 400 pacientes. Los costos para sostener esa demanda 
“son enormes”, dijo, e hizo un llamado a las obras sociales que mantienen 
deuda desde hace meses, porque es “un sistema solidario” y lo que recauda 
el hospital lo vuelca en prestaciones. También pidió menos burocracia del 
Estado para mejorar el sistema de compras. “Hay muchos proveedores que 
tienen mejores precios y no quieren hacer todo el papelerío que les exigen. 
En estos tiempos tendríamos que buscar procesos simplificados, porque hay 
que aprovechar al máximo el recurso económico”, expresó. También apeló a 
las obras sociales sindicales y la estatal OSEF, que “mantiene una deuda de 
800 millones, 500 millones de la UOM y 90 millones de la obra social de los 
Camioneros”.

ANSES

Jubilada fueguina vuelve 
a recibir descuento por 
ganancias a pesar de fallo 
judicial
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Con el acento puesto en lo social, la educa-
ción, la salud y la seguridad

El Ejecutivo Provincial 
presentó el proyecto de 
presupuesto 2025
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Incendio en el aserradero El 
Litoral fue controlado, aunque 

no extinguido
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El presupuesto se presentó 
con 70 mil millones de déficit

Pase a comisión de la creación del ENUTUR Por una emergencia

Matías Lapadula lo atribuyó a la quita de fon-
dos del gobierno nacional

Tolhuin

Avioneta de DAP aterriza de 
emergencia en Punta Arenas

Pelloli aseguró que “tomaron 
nota” de los reclamos en 

audiencia pública
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Buenos Aires.- El proyecto Vaca Muerta Sur, que im-
pulsa YPF con otras seis petroleras asociadas, fue 
ingresado el viernes al Régimen de Incentivo a las 
Grandes Inversiones (RIGI). Se trata de una inver-
sión inicial de USD 2.500 millones, que puede lle-
gar a USD 3.000 millones, para la construcción de 
la infraestructura necesaria para permitir, junto a 
otras iniciativas del sector, que la Argentina dupli-

que las exportaciones de petróleo en los próximos 
dos años.
Es la primera iniciativa del sector petróleo y gas que 
ingresó al RIGI, además de que es la de mayor mon-
to de los proyectos presentados hasta el momento. 
“Con esto se pueden generar unos USD 21.000 mi-
llones en exportaciones a partir de 2028″, mencio-
naron desde la petrolera estatal.
La adhesión al RIGI fue a través de la sociedad Vmos 
que por ahora tiene como única accionista a YPF. 
Se sumarán como accionistas en las próximas se-
manas Pan American Energy (PAE), Vista y Pampa 
Energía, según indicaron fuentes con conocimien-
to del desarrollo. Las majors internacionales Che-
vron y Shell tendrán tiempo hasta el primero de 
febrero para que sus casas matrices les den luz ver-
de, mientras que la local Pluspetrol también tendrá 
hasta esa fecha.
Las empresas asociadas aportarán el 30% del costo 
total del proyecto, entre USD 1.000 y USD 1.200 mi-
llones, para comenzar las obras. La firma Vmos lue-

go saldrá a buscar el 70% restante a través de finan-
ciamiento con bancos internacionales, entre USD 
1.500 millones y USD 1.800 millones, para los que 
se pondrán contratos de transporte como garantía.
“Es la primera vez en mucho tiempo que se va a 
abrir el mercado de préstamos sindicados para el 
sector privado en la Argentina. Un paso adicional 
a las colocaciones de obligaciones negociables”, 

mencionó una fuente de YPF. 
El proyecto Vaca Muerta Sur comprende dos gran-
des paquetes de trabajo. El primero contempla la 
construcción de un oleoducto de 440 kilómetros 
que conectará Allen con Punta Colorada, Río Negro, 
y estaciones de bombeo. La segunda tiene que ver 
con una terminal de almacenamiento y un puerto 
de aguas profundas dedicado a la exportación, con 
el cual se reduciría el costo de los fletes en USD 1 
por barril.
Las obras en cuestión serán adjudicadas por con-
curso a las ganadoras entre las nueve empresas 
interesadas en competir. La UTE Techint-Sac-
de, BTU y Pumpco (subsidiaria de MasTec, del due-
ño del Inter de Miami, donde juega Lionel Messi) 
son las firmas que pican en punta.
Luego del ingreso al RIGI, la expectativa de las em-
presas es comenzar la construcción a mediados de 
diciembre. “Cada día de atraso le cuesta USD 40 mi-
llones al país”, sostuvieron en YPF.
La primera etapa permitiría comenzar a expor-

tar 180.000 barriles diarios a finales de octubre de 
2026. La segunda etapa está prevista para finales de 
abril de 2027, para alcanzar 360.000 barriles, y para 
finales de ese año se superarían los 500.000 barri-
les. Para 2028 se podrían escalar a 700.000 barriles, 
por lo que la Argentina podría evacuar más de 1,5 
millones de barriles diarios de crudo provenientes 
de Vaca Muerta.
Un informe de la consultora PwC dirigido a inverso-
res internacionales consignó que la Argentina po-
dría alcanzar para 2030 un superávit energético de 
USD 30.000 millones gracias al desarrollo de Vaca 
Muerta, un hito que pondría al sector al nivel de las 
divisas que genera el campo argentino e implicaría 

un alivio para un país que históricamente sufrió res-
tricciones de oferta de dólares.
“Vaca Muerta tiene la capacidad geológica de llevar 
al país a niveles de producción nunca vistos. En este 
nuevo escenario, el interés de las empresas locales 
e internacionales en invertir en petróleo y gas no 
convencional es muy significativo dado el alto po-
tencial que tiene Vaca Muerta. En los últimos meses, 
se realizaron anuncios importantes y compromisos 
de inversión donde el gobierno acordó con distin-
tos actores nuevas reglas de juego que la hacen aún 
más atractiva”, aseguró Ezequiel Mirazón, socio de 
PwC Argentina.
La consultora destacó que la construcción del oleo-
ducto Vaca Muerta Sur y el puerto de aguas pro-
fundas en Río Negro, diseñado para reducir costos 
de transporte y facilitar el acceso a mercados in-
ternacionales serán claves para esas proyecciones. 
Lo mismo sucede con el desarrollo de proyectos 
como la ampliación del Gasoducto Néstor Kirchner 
y el proyecto Duplicar y Triplicar de OldelVal, “serán 
cruciales para superar los actuales cuellos de botella 
en la capacidad de evacuación”.

Para duplicar las exportaciones de petróleo

Ingresó al RIGI el proyecto por más de USD 
2.500 millones que impulsa YPF
Se trata del oleoducto Vaca Muerta Sur, en el que también participarán Pan American Energy (PAE), Vista, Pampa Energía y Pluspetrol, junto a las 
internacionales Chevron y Shell. El país podría despachar más de 500.000 barriles en 2027.
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Buenos Aires.- La oposición dura y sectores dialo-
guistas en la Cámara de Diputados convocaron a 
una sesión especial la semana que viene -la últi-
ma del período ordinario- para intentar rechazar el 
DNU 846 que le permite al ministro de Economía, 
Luis Caputo, renegociar la deuda en moneda ex-
tranjera sin pasar por el Congreso.
La decisión se tomó tras una reunión entre los go-
bernadores de Juntos por el Cambio, que buscan 
con esta maniobra obligar al Gobierno a negociar 
el Presupuesto 2025. En el encuentro vía Zoom los 
mandatarios “expresaron su desconcierto y males-
tar”.
La semana pasada, Unión por la Patria, Encuentro 
Federal y Democracia para Siempre (radicales) ha-
bían convocado a una sesión especial con el mismo 
objetivo, pero no consiguieron quórum. El Gobierno 
jugó muy fuerte y logró que los mandatarios pro-
vinciales bajen diputados de casi todos los bloques.
Los gobernadores confiaban en que, tras esa mues-
tra de buena voluntad, los funcionarios de la Casa 
Rosada iban a hacer concesiones en algunos de los 
cinco puntos clave que se venían negociando. Sin 
embargo, el jueves de la semana pasada no hubo 
ningún acuerdo en la comisión de Presupuesto y su 
titular José Luis Espert directamente suspendió la 
reunión de este martes. Era la última oportunidad 
formal de llegar a un dictamen.
En una conferencia de prensa en la que no acep-
tó preguntas de la prensa, Espert aseguró que “la 
voluntad del Poder Ejecutivo es seguir trabajando 
para lograr los consensos necesarios para tener el 

presupuesto”. Y aclaró que si en las próximas sema-
nas había avances en las negociaciones con los go-
bernadores y la oposición dialoguista evaluarían “la 
posibilidad de convocar a sesiones extraordinarias 
para su tratamiento”.
Una vez vencido el plazo para dictaminar en la co-
misión, ahora el Presupuesto 2025 sólo podrá ser 
aprobado en sesiones extraordinarias; y para eso 
tiene que haber una convocatoria del Poder Ejecu-
tivo. Es decir, si Milei no llama a extraordinarias, la 
oposición no tiene más remedio que esperar hasta 
marzo para intentar alguna maniobra legislativa.
Justamente la dura postura de la Casa Rosada hace 
sospechar a sectores de la oposición que en reali-
dad el Gobierno no quiere aprobar un nuevo plan 
de gastos para volver a prorrogar -por segundo año 
consecutivo- el vigente. Esto le otorgaría una dis-
crecionalidad casi total al Poder Ejecutivo porque 
en contextos inflacionarios, donde se recauda más 
de lo presupuestado, los excedentes pueden ser di-
reccionados a voluntad del oficialismo por decreto.
En ese sentido, consideran que el rechazo del DNU 
846 obligaría a la Casa Rosada a sentarse en la mesa 
de negociación dado que reestructurar la deuda en 
moneda extranjera es una necesidad vital para sos-
tener el programa económico. Si Caputo no puede 
hacerlo vía DNU, necesariamente tiene que incluir 
una cláusula similar en el Presupuesto.
“La semana pasada nosotros les explicamos a los 
gobernadores que rechazar el DNU los empodera-
ba para negociar, pero, aun así, no quisieron con-
frontar con el Gobierno”, explicaba un diputado de 

Encuentro Federal. Sin embargo, la intransigencia 
del Gobierno cambió el panorama.
Desde las filas oficialistas aseguran que los cinco 
puntos que reclaman las provincias (deudas con ca-
jas previsionales, coparticipación del impuesto a los 
combustibles, devolución de los fondos destinados 
a ARCA, redistribución de los fondos para Aportes 
del Tesoro Nacional y compensación del Pacto Fis-
cal de 2017) representan USD 3.700 millones en dé-
ficit fiscal. También señalan que si Argentina crece 
5%, tal como prevé el Presupuesto, las provincias 
pasarán de recibir fondos coparticipables por USD 
40 mil millones a USD 57 mil millones.
“Además, el Gobierno se está quedando sin USD 
10 mil millones del impuesto PAIS que se termina 
en diciembre. Los gobernadores están tirando de-
masiado de la cuerda”, explicaron cerca de Martín 
Menem.
Ahora tanto Unión por la Patria como Encuentro Fe-
deral y Democracia para Siempre cuentan los votos 
para volver a la carga el próximo martes. El primer 
paso fue asegurarse que esta vez los gobernadores 
no van a operar en contra del quórum.
Sin embargo, en simultáneo los gobernadores acor-
daron en al reunión de esta noche pedirle al jefe de 
Gabinete Guillermo Francos y al ministro de Eco-
nomía Luis Caputo una mesa de negociación para 
acordar el Presupuesto en sesiones extraordinarias.
“En esa mesa se definirá qué es indispensable para 
el Gobierno y qué es indispensable para los gober-
nadores aliados”, explicó un operador al tanto de 
las negociaciones.

Buenos Aires.- El fracaso de la sesión especial en la 
Cámara de Diputados para tratar el proyecto de ley 
de “Ficha Limpia” este miércoles provocó una ola de 
cruces y acusaciones entre diferentes partidos polí-
ticos que se acusaron entre sí de no haber dado el 
quórum necesario para el debate.
El tratamiento de la norma que impide que políticos 
con condenas firmes por corrupción puedan ser can-
didatos se cayó poco más de media hora después del 
inicio de la jornada, cuando el tablero del recinto in-
dicaba 128 presentes.
Frente a este escenario, el presidente de la Cáma-
ra, Martín Menem, no hizo lugar al pedido del PRO de 
prorrogar 15 minutos y finalmente la sesión se cayó 
por falta de legisladores. La situación inmediatamente 
generó el enojo de quienes apoyaban el tratamien-
to, que buscaron culpabilizar a otros dirigentes por la 
postergación del debate.
Los ausentes previsibles fueron los 99 representan-
tes de Unión por la Patria y el bloque del Frente de 
Izquierda. No obstante, sin ellos había posibilidad de 
alcanzar el quorum. Por lo que la bronca se centró en 
los faltantes del PRO, del radicalismo y de LLA.
Los del partido amarillo culpabilizaron primero a Mar-
cela Coli, de Democracia para Siempre, a quien acu-
saron de levantarse de su banca apropósito justo 
cuando llegaba al recinto el diputado Esteban Paulón, 
del bloque de Pichetto, cuya presencia los acercaba al 
inicio de la sesión. Con la diputada radical ya levanta-
da, Menem confirmó la caída de la sesión.
“El baile de la silla, de los Manes boys. Estaban más 
apurados por ponerse de pie que los delegados al 
Congreso de Tucumán”, tuiteó Fernando Iglesias al 
respecto, adjudicándole la responsabilidad de lo su-

cedido al nuevo bloque del radicalismo.
Coli se defendió de las críticas y aseguró que cuan-
do ella se paró, el tratamiento ya se había levanta-
do. Además, afirmó que aún faltaba una persona más 
para alcanzar el quórum.
“El Bloque al que pertenezco Democracia para Siem-
pre fue el primero en sentarse para garantizar quó-
rum. El Pro le pidió una prórroga más al presidente y 
no la concedió. Cuando me levanto, la sesión ya había 
caído, aún así faltaba 1. ¡No desinformen!”, tuiteó la 
legisladora.
La defensa de Marcela Coli ante las críticas del PRO 
por la caída de la sesión por la Ficha Limpia
Rodrigo de Loredo, por su parte, responsabilizó a dos 
diputadas de la UCR, ausentes en el Parlamento este 
miércoles. “En esta el PJ de Córdoba es coherente. 
Nuevamente por 2 diputadas que responden al Go-
bernador Llaryora se cayó la sesión para tratar Ficha 
Limpia para que los corruptos no puedan ser candida-
tos”, dijo apuntando contra el mandatario cordobés.
Margarita Stolbizer, en cambio, señaló al oficialismo 
y acusó a Javier Milei de hacer que la sesión fracase. 
En este sentido, aseguró que La Libertad Avanza dio 
quórum solo para quedar bien.
“Ficha Limpia va a salir, porque la vamos a votar quie-
nes en serio buscamos transparencia, para que los co-
rruptos no lleguen al Congreso a conseguir fueros. Y 
vamos a incorporar también a los funcionarios que se 
nombran por Decreto”, resaltó.
Dina Rezinovsky, del PRO, criticó al kirchnerismo dado 
que ninguno de sus representantes se presentó a dar 
quórum. “No prosperó la convocatoria a sesión por la 
Ley de Ficha Limpia. El kirchnerismo nuevamente mira 
para otro lado cuando se tratan proyectos contra la 

corrupción. La semana que viene se intentará nueva-
mente sesionar. Falta menos. Que sea ley”, posteó en 
su cuenta de X.
En la misma línea se manifestó su compañero de blo-
que, Damián Arabia: “Qué bronca, qué indignidad. 
Una vez más el diablo metió la cola. La semana que 
viene vamos a volver a insistir, no vamos a dejar que 
se salgan con la suya. Vamos a votar para que los co-

rruptos no administren más la cosa pública. Ficha lim-
pia va a ser Ley”.
Por último, el diputado Alejandro Finocchiaro, uno de 
los ausentes clave de la jornada, explicó su ausencia 
en el recinto este miércoles: “Hoy a las 11:10, termi-
nando una reunión para ir a la sesión donde íbamos 
a votar Ficha Limpia, sufrí un síncope vasovagal por el 
cual fui ingresado en el Hospital Fernández, y poste-
riormente derivado a la Clínica Los Arcos, donde me 
encuentro en observación”, alegó.

Para forzar a Milei a negociar el Presupuesto

La oposición buscará rechazar el DNU de la deuda
Ya lo habían intentado la semana pasada, pero la Casa Rosada convenció a los mandatarios provinciales de que no colaboraran con el quórum. 
La sesión se cayó, pero el congelamiento de las negociaciones por la “ley de leyes” puso en alerta a las provincias.

Por la caída de la sesión para debatir Ficha Limpia

Acusaciones cruzadas entre los bloques de Diputados
Dirigentes de diferentes espacios se echaron la culpa por la falta de quórum para tratar el proyecto. El PRO pidió que se discuta la semana que 
viene.



Tierra del  Fuego, jueves 21 de Tierra del  Fuego, jueves 21 de NOVIEMBRENOVIEMBRE   de 2024de 2024Pag. 4 PROVINCIALESPROVINCIALES

Ushuaia.-  La presentación además estuvo acom-
pañada además por la Vicegobernadora y Presi-
denta de la Legislatura provincial, Mónica Urquiza. 
Respecto al Presupuesto 2025, el Ministro Devita trazó 
los lineamientos generales de la denominada ley de le-
yes. En ese sentido, resaltó que “el Ejecutivo considera 
fundamental la aprobación de la herramienta econó-
mica y financiera para el año próximo, a los efectos de 
brindar previsibilidad a todos los sectores económicos 
de la Provincia y porque contribuye a la transparen-
cia del manejo de las cuentas públicas ya que permi-
te a la Legislatura un control exhaustivo de la gestión”. 
“El balance de la presentación es muy buena ya 
que pudimos explicar nuestro plan para 2025, 
por lo que agradezco a los legisladores la pre-
disposición al diálogo y el debate”, destacó. 
El proyecto de Presupuesto fue concebido no sólo como 
la expresión en términos financieros de lo que el go-
bierno quiere llevar a cabo sino también como un ins-
trumento útil para la programación económica y social. 
Se puso de relieve las limitaciones asociadas al 
contexto macroeconómico y a las proyecciones 
de las variables económicas nacionales globales. 
Tras un diagnóstico del panorama internacional, nacio-
nal y local, entre los cuales se menciona la caída del con-
sumo, de la industria y el aumento del desempleo, el 

Ministro de Economía consideró que “nos encontramos 
en un contexto de recuperación económica moderada”. 
El objetivo de la acción de gobierno reflejada en el Pre-
supuesto es sostener las mejoras conseguidas y avanzar 
en la reducción del nivel de vulnerabilidad de la pobla-

ción más afectada por la crisis. Concretamente, los ma-
yores esfuerzos presupuestarios estarán destinados a 
la Educación (26%), la Salud (14%) y la Seguridad (6%). 
“Se trata de servicios esenciales que prestamos des-
de el Estado y verdaderamente tenemos que ha-

cer todo nuestro esfuerzo para poder hacerlo de 
la mejor manera también el año próximo”, agregó. 
Como contrapartida, Devita precisó que “se trata de un 
Presupuesto cuya base se centra en una política de auste-
ridad en los gastos corrientes”. Por ejemplo, habrá reduc-
ción de las contrataciones, limitándolas “a satisfacer ne-
cesidades de los servicios mayormente requeridos por la 
sociedad como son la educación, la salud y la seguridad”. 
Ponderando lo que será el manejo económico finan-
ciero del 2025, el funcionario sostuvo que se prioriza-
rán los gastos e inversiones que contribuyan al desa-
rrollo económico y a la seguridad social. “No podemos 
permitirnos que haya más expulsados del sistema”. 
A modo de ejemplo, Devita mencionó que “desde el Go-
bierno nacional se ha decidido no remitir más medica-
mentos de alto costo y nosotros en ese caso lo que ha-
cemos es plantear una divergencia porque hoy tenemos 
muchos vecinos que son quimioterápicos y nosotros 
desde la Provincia no vamos a estar ausentes, por eso 
realizamos nuestro mayor esfuerzo en este sentido y es lo 
que marcamos como lineamiento para el año próximo”.  
Otro aspecto a destacar es la reducción de dos puntos 
porcentuales (de 5,9% a 3,9%) del peso de la deuda pú-
blica, producto de un programa de desendeudamiento 
llevado adelante por la gestión. “Esto generará una ma-
yor sostenibilidad fiscal y financiera”, informó. 

Respecto al Presupuesto 2025, el Ministro Devita trazó 
los lineamientos generales de la denominada ley de le-
yes. En ese sentido, resaltó que “el Ejecutivo considera 
fundamental la aprobación de la herramienta económica 
y financiera para el año próximo, a los efectos de brindar 
previsibilidad a todos los sectores económicos de la Pro-
vincia y porque contribuye a la transparencia del manejo 
de las cuentas públicas ya que permite a la Legislatura un 
control exhaustivo de la gestión”.

Con el acento puesto en lo social, la educación, la salud y la seguridad

El Ejecutivo Provincial presentó el 
proyecto de presupuesto 2025
El ministro de Economía, Francisco Devita, junto a su equipo, presentó este miércoles ante los integrantes de la Comisión de Presupuesto de la 
Legislatura provincial, el proyecto de Presupuesto para el ejercicio 2025 que asciende a poco más de 1,3 billones de pesos. Durante la presen-
tación, también hizo lo propio el director Ejecutivo de AREF, Oscar Bahamonde y el secretario Legal del Gobierno, José Capdevila.
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Río Grande.- El legislador Matías Lapadula hizo una 
evaluación de la primera reunión de la comisión de 
presupuesto para dar tratamiento al proyecto 2025. 
Ayer dio inicio el debate y pasó por la comisión el 
ministro Francisco Devita, acompañado por parte del 
gabinete y el titular de la AREF.
“Estábamos esperando que presenten el presupuesto 
y lo iba a hacer el Jefe de Gabinete y el Ministro de 
Economía con sus equipos, pero por alguna razón no 
pudo estar el Jefe de Gabinete, a quien se le podían 
hacer todas las preguntas de carácter político. Devita 
hizo la presentación del presupuesto pero hay mu-
chas cosas que no contestó porque decía que era una 
cuestión política”, dijo al programa ‘Buscando el Equi-
librio’ por Radio Provincia.
“A mí me hubiese gustado que estuviera Agustín Tita 
para hacer esas preguntas. El ministro Devita estuvo 
explicando la adecuación del presupuesto, que la tuve 
en mi poder recién el día martes. Fuimos recibiendo 
distintas adecuaciones durante toda la semana pa-
sada pero era básicamente de organismos descen-
tralizados que iban mandando información. Lo más 
importante era tener el presupuesto general del go-
bierno y esto lo tuvimos recién el martes. De todas 
maneras los cambios son los que habían manifesta-
do, una adecuación del proyecto a los parámetros del 
presupuesto nacional. Esto significó una reducción de 
más de mil millones de pesos en los recursos estima-
dos, y un poco menos en lo que tiene que ver con los 
gastos”, indicó. 
“El contador Oscar Bahamonde, director de la AREF, 
explicó cómo se hizo el cálculo de los recursos y fue 
un informe bastante detallado. Esto recién empieza, 
seguramente lo que queda esta semana y la semana 
que viene continuaremos estudiando el presupuesto 
con los titulares de las distintas áreas”, expresó.
Respecto del superávit que se había planteado, se 
transformó el déficit. “Los recursos se estimaron en un 
billón doscientos mil pesos y el gasto es un poquito 
más, por lo que se prevé un déficit de 70 mil millones 
para este ejercicio, alrededor del 5% del presupues-
to”, precisó. 

MARCHA ATRÁS

Consultado sobre la quita de recursos a las munici-
palidades, dijo que “en el articulado que enviaron se 
cumplió el compromiso del Ministro de Economía con 
respecto a este artículo cuestionado que le quitaba a 
los municipios casi 10 mil millones de pesos. Se ha 
quitado el artículo 23 y en ese sentido estoy conforme 
porque me preocupaba mucho que otra vez se redu-
jeran los fondos que pertenecen a los municipios”.

INMOBILIARIO SIN DEFINICIONES

En lo que atañe al impuesto inmobiliario, señaló que 
“esa es una de las preguntas que me hubiera gustado 
hacerle al ministro Tita, porque se le consultó a Devita 
al respecto y él contestó técnicamente, diciendo que 
al vencer el 31 de diciembre el plazo de la prórroga, 
lo tenía que presupuestar. Eso es verdad desde lo téc-
nico, pero a la pregunta de qué se iba a hacer, dijo 
que era una cuestión política que se tenía que charlar 
entre los intendentes y el gobernador. Si se ponen de 
acuerdo, la Legislatura haría otra prórroga, pero yo 
considero que hay que dar una definición con respec-
to a este tema, porque antes que seguir prorrogando 

el cumplimiento de una norma que todos creemos 
que hay que derogar, se tendrían que buscar los con-
sensos para derogarla. Es una norma que nunca se 
aplicó y todos creemos que está mal. El gobernador 
al momento de asumir su primer mandato dijo que 

iba a derogar esto, porque le parecía injusto con los 
municipios, pero la Legislatura sigue prorrogando el 
cumplimiento de la ley. Lo que deberíamos hacer es 
derogarla y no caer todos los años en una discusión 
sin sentido que genera incertidumbre en los muni-
cipios, porque la quita de recursos es importante”, 
aseguró. 

BLANQUEO NACIONAL

Respecto del blanqueo nacional, al que no adhirió la 
provincia, el legislador Lapadula manifestó su acuer-
do con no adherir. “Yo no estoy de acuerdo con el 
blanqueo que se hizo de esta manera y me parece 
legítimo de parte de los gobiernos provinciales que 
no adhieran a la norma. Hay personas que accedie-
ron a este blanqueo del gobierno nacional y quiere 
decir que durante muchos años evadieron impuestos 
y tienen dinero no declarado. Yo tengo una postura 
de no adherir como se pide, pero por ahí se puede 
hacer algo similar a lo que está haciendo la provincia 
de Santa Fe, que es adherir pero que la provincia ten-
ga un porcentaje de ingresos de estos contribuyen-
tes que no pagaron los impuestos cuando los debían 
pagar. Es una medida de justicia para todos los que 
trabajamos y pagamos los impuestos”, consideró. 
“La provincia debería adherir al blanqueo con ciertas 
condiciones, cobrando una tasa como se ha cobrado 
en los diferentes blanqueos que se han hecho, res-
pecto de los impuestos no abonados oportunamen-
te. Es demasiado premio dar la posibilidad de que el 
dinero lo puedan blanquear sin abonar ningún tipo 
de tasa”, manifestó.

PLAZOS FIJOS Y BONOS

Otro punto abordado por el legislador fueron los pla-
zos fijos del gobierno. “En la ejecución de recursos 
al 31 de octubre fueron devengados y percibidos un 
poco más de 11.300 millones de pesos en concepto 

de intereses por depósitos a plazo fijo. Eso se corres-
ponde con cerca de 50 ó 60 mil millones de pesos, 
que es la mitad de un presupuesto municipal. Le hice 
consultas al ministro para saber de dónde provenían 
esos fondos y cuál era el total que tenían deposita-

do. En una segunda etapa voy a hacer un pedido de 
informes para ver dónde están depositados, a qué 
tasa, con qué banco se trabaja, porque es dinero del 
Estado”, adelantó. 
En cuanto al dinero del endeudamiento de 200 mi-
llones de dólares, dijo que no queda casi nada. “De 
los bonos queda muy poco, son 975 mil dólares por 
lo que dijo el ministro y el resto se ejecutó. Ante esta 
declaración yo voy a hacer un pedido de informes 
para que remitan el detalle de la ejecución de los 200 
millones de dólares”, concluyó. 

El legislador Matías Lapadula hizo una evaluación de la primera reunión de la comisión de presupuesto para dar tratamiento 
al proyecto 2025. Ayer dio inicio el debate y pasó por la comisión el ministro Francisco Devita, acompañado por parte del 
gabinete y el titular de la AREF.

Matías Lapadula lo atribuyó a la quita de fondos del gobierno nacional

El presupuesto se presentó con 70 mil millones de déficit
El legislador de Provincia Grande, Matías Lapadula, participó ayer del inicio del debate del presupuesto 2025, que plantea un déficit de 70 mil 
millones de pesos, a partir de la quita de recursos del gobierno nacional. Destacó que en el proyecto que enviaron “se cumplió el compromiso 
del Ministro de Economía” con respecto a la quita del artículo que reducía en 10 mil millones de pesos los recursos de los municipios. No hubo 
precisiones sobre la suerte que correrá el impuesto inmobiliario, dado que la prórroga de aplicación de la ley vence el 31 de diciembre. Para el 
legislador se debería dar una definición frente a “una norma que todos creemos que hay que derogar”, dijo. Adelantó dos pedidos de informe, 
uno vinculado con los depósitos a plazo fijo del gobierno, que estimó en 50 ó 60 mil millones y otro con la ejecución del crédito tomado en la 
gestión Bertone por 200 millones de dólares, de los que prácticamente no queda nada.
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Río Grande.- El concejal oficialista Nicolás Pelloli ex-
plicó los motivos del pase a comisión pedido por su 
bloque, para que se debata con los sectores interesa-
dos la creación del ENUTUR.
Por Radio Provincia, negó que este pase tardío para 
abrir el debate, audiencia pública mediante, haya sigo 
una pérdida de tiempo o un desgaste innecesario. “Yo 
no creo que se haya perdido tiempo, porque noso-

tros hemos tenido la audiencia pública que me tocó 
presidir, donde participaron 16 expositores. Muchas 
veces la discusión es para qué se hace una audien-
cia si no es vinculante, pero los hemos escuchado y 
lo hemos debatido. Hemos anotado cada uno de los 
planteos y muchas de las miradas tenían que ver con 
si se sigue o no con la Agencia de Desarrollo Ushuaia 
Bureau. Fuimos anotando todo esto y hemos tenido 
diálogo con diferentes representantes. Ahora se abre 
una puerta más de diálogo, que es un nuevo avance 
en este camino”, expresó. 
Observó que, de acuerdo al fallo judicial, podrían ha-
ber avanzado con la aprobación en segunda lectura. 
“Hubo un planteo del fiscal, luego de la presentación 
de Tavarone y Espeche, que nos ha dado la razón en 
el trabajo que hemos llevado adelante y aun así, con 
esa posibilidad, nosotros definimos llevarlo a comi-
sión para poder plasmar todo lo que se ha debatido 
previamente con otras contrapropuestas, con la idea 
de llegar a un punto intermedio”, señaló.

COSTOS Y MONOPOLIO

Pelloli dio cuenta de la voluntad de poner en debate 
todo lo inherente al turismo, entre otras cosas los cos-
tos elevados del destino y la existencia de monopo-
lios. “Queremos aprovechar para hablar del turismo 
en general, no solamente del ENUTUR, que entiendo 
que es jerarquizar el área. Hace más de veinte años 

que está la Agencia Ushuaia Bureau, que ha trabajado 
muy bien en muchísimos sentidos, y hay otras cosas 
que no se han podido superar, con tres Ejecutivos di-
ferentes en el medio. Tenemos que buscar otro tipo 
de herramientas y esta ordenanza va mucho más allá 
de si está el Bureau o no. Muchos de los actores lo 
saben, porque hemos garantizado la continuidad y el 
financiamiento del Ushuaia Bureau, quitando presión 

fiscal a los negocios que están aportando y conseguir 
financiamiento de otro lado”, sostuvo.
“Me parece que es para debatir varias cosas, porque 
no estamos exentos de pensar por qué Ushuaia es tan 
cara, como ellos mismos lo han planteado en la au-
diencia. Tenemos que definir por qué es caro y que 
a 200 kilómetros las cosas son más baratas, cuando 
llegan a Ushuaia por puerto. Cuando hablamos del 
turismo tenemos que definir cuáles son los costos, las 
cadenas, si hay monopolios o no en algunos sectores. 
Hay que definir si el Estado sirve o no sirve, porque 
sirve para gerenciar algunas cosas para el privado 
pero para otras no”, criticó. 
“En la audiencia escuchamos cada una de las ponen-
cias, hemos tomado nota y en base a eso va a salir un 
proyecto superador. Estamos convencidos de que es 
una mirada importante y que es una herramienta que 
va a funcionar. Lo defenderemos y lo trabajaremos 
para llegar a puntos de acuerdo, que es la manera 
que solemos trabajar”, destacó el edil.

CONVOCATORIA DEL EJECUTIVO

El concejal adelantó que el intendente va a convocar 
a las partes antes de la reunión en comisión “para ir 
avanzando”. “Durante todo este proceso hubo reu-
niones con diferentes actores y creo que en este ca-
mino se va  a poder llevar adelante la mejor orde-
nanza posible. Seguramente el Ejecutivo los va a estar 

convocando a una mesa de trabajo previa a las comi-
siones, para seguir avanzando con firmeza a la hora 
de pensar en el turismo de la ciudad”, dijo.
“La mayor resistencia tiene que ver con el sosteni-
miento de la Agencia de Desarrollo. El miedo era si se 
desfinanciaba y yo fui escuchando a todos. Lo prime-
ro que se dijo fue que sigamos trabajando el sector 
público y el privado, porque ha dado éxito, que es la 
Agencia de Desarrollo. Esa fue una de las primeras crí-
ticas a la ordenanza aprobada en primera lectura. Si la 
Agencia de Desarrollo se sostiene y se busca el mismo 
financiamiento en términos económicos, le bajamos 
una carga fiscal que tienen no sólo los empresarios 
de turismo sino el quiosco que está en la 640 o el 
negocio que está en la zona de Kuanip. Quitamos esa 
presión fiscal, se busca financiamiento para la agencia 
Ushuaia Bureau, manteniendo como mínimo lo mis-
mo que están cobrando. Hay alternativas”, aseguró. 
“Nos vamos a sentar a hablar con la Agencia de Desa-
rrollo Ushuaia Bureau, firme, sostenida y con financia-
miento, entonces ya va a ser un tema menos de lo que 
se ha hablado”, fue descartando de a poco.

EXCEPCIÓN A ESTUDIANTES Y 
TURISMO NACIONAL

Otra alternativa para subsanar las críticas tiene que ver 
con la excepción de pago a los estudiantes fueguinos 
y al turismo nacional. “En algunos casos marcaban 
que la tasa se cobra en pocos lugares del mundo. No-
sotros la llamamos el derecho de uso urbano, y dicen 
que se cobra para desalentar, pero no es así o es par-
cialmente una verdad. En algunos puntos turísticos 
se lleva adelante una tasa en puntos específicos para 
que no tengan una explosión del turismo; y en otros es 
para que el turismo que llega tenga la difusión necesa-
ria, las obras necesarias, para sostenerse. En Ushuaia hay 
90 mil habitantes y muchos viven del turismo directa e 
indirectamente. Eso lo seguimos alentando y hemos he-
cho muchísimo trabajo en estos años de gestión, pero 
tenemos que buscar una alternativa que justamente lo 
pueda sostener sin que lo paguen los vecinos”, planteó. 
“En algún momento hubo una discusión sobre los va-
lores, y eso también está puesto en el debate. El que 
tiene domicilio en la provincia no va a pagar nunca, los 
estudiantes que hicieron cambio de domicilio se pueden 
contemplar rápidamente y está en debate si se cobra 
o no al turista nacional. Ahí se empiezan a achicar los 
reclamos”, explicó.
En este punto deslizó intereses políticos detrás de al-
gunos actores que cuestionan el ENUTUR: “En algunos 
casos hay un interés genuino y una preocupación genui-
na, y en otros casos hay una mirada política. Hay actores 
económicos y políticos que han jugado a lo largo de la 
historia, y eso lo sabemos todos. Hay que ir diferencian-
do. Hay muchas cuestiones que hemos puesto sobre la 
mesa y si bien el trabajo que se va a realizar va a ser en 
reuniones de comisión, también va a haber reuniones 
del Ejecutivo con otros sectores, para ir avanzando y que 
se llegue a comisión con propuestas más claras y una 
mirada más amplia”, indicó. 
“Si la voluntad de los actores del turismo y del Ejecu-
tivo es avanzar, nosotros paramos la pelota, nos sen-
tamos y volvemos a debatir”, concluyó. 

El concejal oficialista Nicolás Pelloli explicó los motivos del pase a comisión pedido por su bloque, para que se debata con 
los sectores interesados la creación del ENUTUR.

Pase a comisión de la creación del ENUTUR

Pelloli aseguró que “tomaron nota” de los 
reclamos en audiencia pública
El concejal justicialista Nicolás Pelloli explicó el pase a comisión del proyecto de creación del ENUTUR, y dijo que fue “parar la pelota”, apelar 
al diálogo entre el Ejecutivo y los sectores del turismo, y reformular la ordenanza para tener “un proyecto superador”. Aseguró que “tomaron 
nota” de los cuestionamientos realizados en la audiencia pública y la idea es “llegar a un punto intermedio”. En principio se garantizaría el fi-
nanciamiento al Ushuaia Bureau, que para el edil fue el principal reclamo. Como segunda medida se adecuará el texto para que los estudiantes 
fueguinos que viven fuera de la provincia no paguen la tasa; y como tercer punto se analiza exceptuar del pago al turismo nacional. Asimismo, 
Pelloli dijo que se pondrá en debate “el turismo en general, porque cuando hablamos del turismo tenemos que definir cuáles son los costos, las 
cadenas, y si hay monopolio o no en algunos sectores”
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Ushuaia.- De esta manera, el Cuerpo de concejalas 
y concejales dialogó con los titulares y equipos téc-
nicos de ambas áreas para estudiar en profundidad 
el origen de los fondos y las proyecciones que se 
indican en el proyecto, que establece una suma de 
$121.331.970.528,62.
Por la Secretaría de Economía y Finanzas, expuso la 
titular del área Araceli Oviedo. 
También participaron la subsecretaria de la misma 
cartera Ana Laura Vera, el subsecretario de Desarrollo 
Económico Roberto Trujillo y Roberto Umfuhrer, di-
rector de Empleo y Formación Laboral. En tanto que 
por la Jefatura de Gabinete presentó el presupuesto 
del área su titular, Sebastián Iriarte, y estuvo acompa-
ñado por el vicejefe de Gabinete Diego Salazar.
Además, acompañó la mesa de debate el secretario 
de Relaciones Parlamentarias, Omar Becerra.
Los funcionarios realizaron un recorrido por las esti-
maciones indicando que “es un presupuesto austero 
y equilibrado”, y que, en este sentido, fue trabajado 
“siguiendo los lineamientos macrofiscales del presu-
puesto nacional”, teniendo en cuenta los datos de in-
flación, PBI y tipo de cambio estimados.
Además, explicaron que recorre 4 ejes principales 
como “eficiencia, razonabilidad, equilibrio y pru-
dencia”. Por otra parte, desglosaron el origen de los 
fondos comentado que un 80% provienen de copar-
ticipación, mientras que el 20% restante de recursos 
propios compuestos por impuestos y tasas.
Entre otros puntos, destacaron las actividades pre-
supuestarias en relación a las políticas públicas y 
remarcaron que el 70% de los fondos propios están 
destinados a obras de infraestructura, obra pública y 
recuperación vial.
Finalmente, los funcionarios municipales dialogaron 
con las concejalas y los concejales para profundizar 
sobre algunos aspectos en el análisis del proyecto 
presentado por el Ejecutivo, como por ejemplo sala-
rios, personal dependiente de cada área, el objetivo 
municipal de recuperar la trama vial, entre otros.
La Secretaría de Economía y Finanzas y la Jefatura 
de Gabinete presentaron la proyección para el 2025 
El Jefe de Gabinete, Sebastián Iriarte, presentó los 
principales lineamientos de la gestión para el si-
guiente ejercicio y de las dependencias a su cargo.  
Los funcionarios realizaron una presentación con un 
presupuesto estimado en poco más de $121.000 mi-
llones para el 2025, que fue definido como austero 
y equilibrado y fue aclarado que se esperan aún los 
lineamientos definitivos de los presupuestos nacional 
y provincial para su readecuación. En el esquema de 
ingresos para la ciudad, el 80% de los ingresos co-
rresponden a la coparticipación y el 20% restante a 
otros fondos y recursos propios y en cuanto a los re-
cursos de capital, para el año entrante sólo alcanza-
rían para afrontar el 30% de la obra pública prevista. 
Fue contextualizada la proyección, teniendo en 
cuenta las variables macroeconómicas plantea-
das en el proyecto de presupuesto nacional que 
estima una inflación para el 2025 del 18.3%, una 
variación el PBI del 5%. Se mencionó también la 
situación actual donde la inflación acumulada a oc-
tubre 2024 alcanzó el 107%, siendo la interanual 
del 193%. Alcanzando la inflación de la Patagonia 
acumulada a octubre el 112% e interanual el 195%. 
La pérdida de empleo registrado tuvo una caída inte-
ranual del 11,2% interanual según los datos de agosto 
del año en curso y Tierra del Fuego es la tercera pro-

vincia con mayor caída del país. El Jefe de Gabinete 
explicó que con la parálisis de la obra pública nacional 
se perdió uno de cada 3 puestos de la construcción en 
la provincia y creció un 8% en intermediación finan-
ciera. “Todo esto nos presenta un contexto complejo. 
Se produjo una parálisis en la ejecución de proyectos 
de infraestructura con financiamiento internacional 

y los que están en marcha presentan grandes difi-
cultades para los desembolsos”, en referencia a las 
emblemáticas obras que se encuentran en ejecución. 
“Hay cuestiones en las que nosotros no podemos de-
cir como dice el gobierno nacional ‘no hago más obra 
pública y que la hagan los vecinos’ porque no es así, no 
la pueden hacer y estamos para acompañar al vecino 
y a la ciudad”, dijo Iriarte. Expresó que el presupuesto 
prevé inversiones en infraestructura por 20 mil millones 
de pesos y el 70% será financiado con recursos propios.  
Adelantó que para el 2025, “el intendente Vuoto nos 
pidió trabajar fuertemente en Ushuaia como destino 
turístico, como puerta de entrada a la Antártida, ve-
nimos trabajando con la Legislatura en la ampliación 
del ejido urbano, las capacitaciones, la digitalización 
de los trámites, la refuncionalización del edificio Cano 
con la atención en ventanilla única y la ventanilla digi-
tal, en el relanzamiento del portal de transparencia con 
la creación de un registro único de proveedores, las 
publicaciones del boletín oficial, las escalas salariales 
publicadas y la ejecución presupuestaria mes a mes. 
Consignó también como principales ejes de la ges-
tión el Medio Ambiente y adelantó que es nece-
sario abordar la gestión de residuos en el mar-
co de la economía circular, en la que se viene 
trabajando y planteó al Concejo Deliberante el tra-
bajo conjunto para resolver una nueva manera de 
administrar los residuos con una nueva orientación. 

Adelantó también que habrá un nuevo pañol de in-
dumentaria y protección que se ubicará en la parte 
superior del Centro Cultural Esther Fadul, se trabaja 
en el primer centro de salud municipal para atención 
primaria y consultado sobre el aumento salarial pre-
visto para el 2025 adelantó que tendrá que ver con los 
recursos que se puedan asegurar. 

Por su parte, la secretaria de Economía y Finanzas afirmó 
que “el equilibrio presupuestario tenemos que tratarlo 
con mucho respeto y se debe analizar el presupues-
to provincial para realizar algunas modificaciones”. 
Expuso también el subsecretario de Desarrollo Eco-
nómico, a cargo del área de Producción e Indus-
tria, Roberto Trujillo, quien se refirió a la tarjeta +U 
que proyectan lanzar como Comunidad +U con 
nuevos servicios y posibilidades, el Mercado Con-
centrador, la Planta Procesadora de Productos de 
Mar que fue adecuada a las exigencias de seguri-
dad, las obras en el matadero municipal, la amplia-
ción del vivero, el trabajo con las huertas domici-
liarias y el convenio con el INTA y la UNTDFAeIAS. 
Desde el área de Capacitación y Formación Labo-
ral, Oscar Umführer confirmó que continuarán con 
los cursos de formación laboral. “Censamos per-
manentemente a quienes se encuentran sin trabajo 
y buscan empleo y llevamos adelante los cursos de 
formación laboral en carpintería, electricidad, hote-
lería y gastronomía, incorporaremos también ingles 
y gobernanta para hotelería para que cuenten con 
las capacitaciones y herramientas que les faciliten 
el acceso al trabajo”, dijo el coordinador del área. 
Continuarán las reuniones en el marco de la Comisión 
de Hacienda del Concejo Deliberante, con un crono-
grama preestablecido para que las distintas Secreta-
rías presenten la proyección para el ejercicio 2025. 

Los funcionarios del Municipio de Ushuaia realizaron una presentación con un presupuesto estimado en poco más de 
$121.000 millones para el 2025, que fue definido como austero y equilibrado y fue aclarado que se esperan aún los linea-
mientos definitivos de los presupuestos nacional y provincial para su readecuación.

Concejo Deliberante de Ushuaia

Inició el análisis del proyecto de presupuesto 
municipal 2025
En comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuentas, espacio presidido por el concejal Fernando Oyarzún, comenzó este miércoles el análisis del 
proyecto de presupuesto municipal para el ejercicio económico 2025 que establece una suma de $121.331.970.528,62. La serie de exposiciones 
se inauguró con la presentación de la Secretaría de Economía y Finanzas, a cargo de la contadora Araceli Oviedo y su equipo de trabajo, con la 
presentación de los números generales del ejercicio y el desagregado del área.
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Río Grande.- El encuentro fue presidido por el Con-
cejal Maximiliano Ybars en su condición de presi-
dente de la Comisión de Presupuesto acompañado 
por los concejales Jonatan Bogado; Alejandra Arce; 
Florencia Vargas; Walter Abregú; Guadalupe Za-
mora; Lucía Rossi; Federico Runin y Matias Löffler.  
Los funcionarios municipales expusieron lo ac-
tuado durante el presente año y enunciaron las 
políticas que buscan profundizar durante lo que 
resta del 2024. Posteriormente los concejales for-
mularon diversas preguntas para profundizar so-
bre los temas expuestos y otros que tienen que ver 

con las políticas del Municipio en materia de Salud.  
El concejal Maximiliano Ybars consultó sobre las 
acciones que se realizan para lograr el recupe-
ro de las prestaciones que se hacen a vecinos que 
cuentan con otra social, que sería un 60% de la 
totalidad de los vecinos que asisten a los servi-
cios de salud que brinda la Municipalidad. A la 
vez que solicitó conocer los montos de factura-

ción y lo recuperado a las diferentes obras sociales.  
La concejal Florencia Vargas consultó sobre los 
profesionales itinerantes, por lo que desde el Mu-
nicipio se precisó que “la mayoría de las especiali-
dades las tenemos cubiertas”. Además, subrayaron 
la creciente demanda del servicio de telemedicina. 
Por su parte, el Concejal Abregú pidió detalles 
sobre la cantidad de profesionales con los que 
cuenta la Municipalidad, dada la dificultad de 
contar con personal formado en Salud. En el Muni-
cipio “contamos con 205 profesionales”, precisaron.  
En el mismo sentido la concejal Zamo-

ra consultó sobre los mecanismos de capta-
ción de profesionales por parte del Municipio. 
Posteriormente, Abregú también se interiorizó sobre 
los servicios de telemedicina y telesalud. Por lo que el 
Concejal Ybars pidió precisiones sobre el costo de los 
mismos dada la contratación de una empresa privada.  
La Concejal Lucía Rossi consultó sobre el es-
tado del Banco de ayuda de Ortopedia.  

En tanto la concejal Guadalupe Zamora insis-
tió en los niveles de recupero de las prestacio-
nes a las obras sociales dado que el Munici-
pio tiene una proyección alta en esa materia.  
También consultó sobre el trabajo que se hace 
en materia de infancia. Desde el Municipio in-
formaron que el Centro Municipal de las infan-
cias es uno de los mejores de la región y des-
de allí se realiza un trabajo interdisciplinario.  
Por otra parte, se pidieron detalles sobre el trabajo de 
bromatología en lo que respecta a la venta de alimentos 
por parte de particulares y venta en espacios públicos.  
Al respecto, el concejal Matías Löffler consultó sobre el 
ingreso de alimentos congelados entendiendo que la 
cantidad de inspectores con los que cuenta el Munici-
pio parecen insuficientes, aunque se informó que los 
controles son muy estrictos y que en los mismos tam-
bién intervienen organismos nacionales como SENASA.  
Con relación a Salud, el concejal Bogado so-
licitó información sobre los programas de sa-
lud mental que lleva adelante el Munici-
pio los cuales se implementan a través de 6 
programas y 23 profesionales, según se informó. 
Al final de la reunión, el titular de la Comisión de 
Presupuesto, concejal Maximiliano Ybars, expre-
só la predisposición del Concejo Deliberante para 
dar tratamiento a las herramientas legislativas que 
la secretaría de Salud necesite para profundizar o 
ampliar los servicios que presta en la actualidad.  
De la misma manera Ybars expresó la preocupación 
del Concejo por lograr mayor porcentaje de recu-
pero con las Obras Sociales a partir de las presta-
ciones que se les brinda y el atraso que existe para 
percibir los mencionados fondos.

Presupuesto 2025

Los Concejales analizaron las políticas y 
servicios de Salud Municipal 
Este miércoles continuó el análisis del Proyecto de Presupuesto Municipal 2025. En esta oportunidad, en el auditorio del Museo Municipal, expu-
sieron los funcionarios de la Secretaría de Salud.

Río Grande.- En representación del Ejecutivo Muni-
cipal participó de la ceremonia el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro. En ese marco, expre-
só que “a 15 años de la decisión política histórica de 
fundar la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, 
hoy celebramos que esa misma universidad es si-
nónimo de progreso, equidad, ascenso social y ma-
yores oportunidades para los y las riograndenses”.  
“Para el Municipio de Río Grande, y en especial 
para la gestión del intendente Martín Pérez, la 
UNTDF es una aliada estratégica a la hora de plani-
ficar el desarrollo económico con inclusión social 
en nuestra ciudad”, destacó el Secretario; al tiem-
po que celebró el crecimiento de la Universidad, 
“acompañamos este progreso y a cada estudian-
te que encuentra en este espacio la forma de po-
der desarrollar su proyecto de vida en Río Grande”. 
“En nombre del Intendente hago llegar un saludo 
muy especial a toda la comunidad educativa que inte-
gra esta prestigiosa institución. Docentes y no docen-
tes, graduados y estudiantes, agradeciendo el trabajo 
constante que realizan por una educación de calidad 
al alcance de todos los y las riograndenses”, cerró.  

Estuvieron presentes el ministro de Educación de la 
provincia, Pablo López Silva, la presidenta del Conce-
jo Deliberante de Río Grande, Guadalupe Zamora; el 
concejal Jonatan Bogado y la secretaria de la sede Río 
Grande de la UNTDF, Mónica Frías.

Municipio de Río Grande

Acompañaron  el 15° aniversario de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego
La Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur conmemoró este 18 de noviembre el 15° aniversario de su funda-
ción. El Municipio de Río Grande acompañó a la comunidad educativa en esta celebración, que pone de relieve la educación como un derecho y 
la importancia de la universidad pública para el crecimiento con equidad de la sociedad. 
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NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- Inicialmente, en la reunión SUTEF so-
licitó plantear una serie de temas que preocupan a 
la docencia, entre ellos la proyección de matrícula 
y secciones en nivel inicial para el 2025. Sobre ese 
punto, se solicitó información oficial en torno a la 
proyección de matrícula y secciones en nivel inicial 
para el 2025, requiriendo tomar conocimiento de 
las políticas públicas que desarrollara el ministerio 
de Educación en relación con la baja de matrícula 
que se prevé para el próximo año.
También se habló sobre las horas de jornada exten-
dida, y en ese caso desde el gremio se planteó la 
denuncia por el otorgamiento de horas de jornada 
extendida a equipos de gestión, en contravención 
con lo establecido en la Ley Nro. 761 y lineamientos 
establecidos por el Ministerio de Educación bajo 
instrumentos legales.
Otro punto tratado, fue el programa de pasantías 
educativas intensivas. Allí el SUTEF solicitó res-
puesta en relación con la presentación realizada 
el 4/11 sobre la resolución 3338/2024 “programa 
de pasantías educativas intensivas”. Por su parte, 
el Ministerio respondió que no tiene respuesta aun 
sobre la citada presentación.
En relación al calendario escolar, el sindicato do-

cente señaló un error sobre la fecha que se estable-
ce para el inicio de la Licencia Anual Reglamentaria 
(LAR). A su turno, el Ministerio de Educación res-

pondió que en los próximos días saldrá una circular 
indicando a las instituciones que la Licencia Anual 

Ordinaria se debe iniciar el 1er día hábil del receso 
funcional (23/12/2024).
Respecto del régimen de licencias, justificación y 
franquicias, el SUTEF realizó la presentación del bo-
rrador del Título III Capítulo I Régimen de licencias, 
justificación y franquicias (Capítulo VI). Acto segui-
do se inició la revisión punto por punto.
En determinado momento, se pasó a un cuarto in-
termedio, por encontrarse algunos representantes 
del ministerio abocados a la mesa salarial que se 
desarrollaba en otro punto de la ciudad. Se acor-
dó continuar con la revisión en fecha y horario a 
definir.
Finalmente, desde SUTEF se expusieron los siguien-
tes temas: Se requirió información sobre la presen-
tación realizada el 19 de agosto del corriente año 
sobre los cargos de supervisión departamental de 
lengua extranjera inglés y coordinaciones de área, 
con sus misiones y funciones trabajado con la do-
cencia. Se solicitó mesa específica de nivel inicial 
con las autoridades correspondientes para dar tra-
tamiento a la proyección 2025 y por último se soli-
citó dar tratamiento a los cargos de bibliotecario y 
bibliotecaria de las escuelas provinciales de jornada 
completa de la provincia.

Educación

Docentes concretaron mesa técnica sobre el convenio
Días atrás, se llevó adelante una reunión técnica con representantes del Ministerio de Educación y el equipo de Convenio Colectivo de Trabajo 
de SUTEF, a fin de dar continuidad al trabajo con relación al Título III Régimen de Licencias, Justificaciones y Franquicias del convenio colectivo 
del sector, entre otros temas. 

Días atrás, se llevó adelante una reunión técnica con re-
presentantes del Ministerio de Educación y el equipo de 
Convenio Colectivo de Trabajo de SUTEF, para avanzar 
sobre diferentes temas.

Río Grande.- Con el objetivo de conti-
nuar conectando a más usuarios del subsi-
dio de GLP, el Gobierno de la Provincia a tra-
vés del Ministerio de Economía modificó la 
normativa vigente del programa “Llegó el Gas”. 
Al respecto el ministro de Economía, Francis-
co Devita explicó que “establecimos un nue-
vo monto máximo a otorgar que será equiva-
lente a 25 salarios mínimos, vitales y móviles. 
Esto lo hicimos para lograr que más usuarios 
del subsidio de GLP puedan cubrir a tra-
vés de Llegó el Gas la conexión domiciliaria”. 

Devita, detalló que “además sumamos nuevos re-
quisitos para conocer más detalladamente la situa-
ción de los vecinos y vecinas de la provincia, como 
declaración jurada con la identificación del titular 
y del grupo conviviente, una planilla de releva-
miento donde obtenemos datos del estado de la 
vivienda e información personal del grupo familiar 
y un acta acuerdo entre partes (beneficiario, matri-
culado y la Dirección de Programas Específicos)”. 
“Agregamos el acta acuerdo con el claro obje-
tivo de que la obra se concrete dentro del pla-
zo establecido en la normativa, es decir, 90 

días de corrido”, puntualizó el Ministro. 
El titular de la cartera de economía precisó que 
estas modificaciones se dan “luego de escuchar a 
los vecinos y las vecinos que lograron conectarse a 
través de Llegó el Gas. Como Estado debemos es-
tar en contacto permanente con ellos ya que son 
quienes nos marcan el camino que debemos seguir 
en las políticas públicas que garantizan el acceso 
a derechos y que dan una mejor calidad de vida”. 
Para finalizar, Devita aseguró que “estos cambios 
buscan optimizar el servicio para las familias bene-
ficiarias, garantizando un proceso más eficiente”.

Para ampliar el acceso a más familias

Gobierno actualizó el Programa “Llegó el Gas” 
El gobierno de la provincia modificó la normativa del programa “Llegó el Gas” para lograr que más familias fueguinas puedan acceder a este beneficio. 
Esta iniciativa que está destinada exclusivamente a viviendas unifamiliares beneficiarias del subsidio de GLP busca optimizar las condiciones de acceso. 
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Río Grande.-  La directora del hospital regional Río 
Grande, Dra. Viviana Müller, fue consultada en el pro-
grama ‘Buscando el Equilibrio’ por Radio Provincia 
sobre la situación de la institución, a partir de las de-

claraciones de la Ministra de Salud, que dio cuenta del 
aumento de la demanda de atención y del paso de 
400 pacientes a diario solamente por guardia.
“La situación es muy compleja, el hospital tiene una 
demanda de atención enorme, tanto de manera am-
bulatoria como en internación. Hace meses que ve-
nimos con un 100% de las camas ocupadas y esto 
obedece a distintos motivos. Hay mucha gente que 

se quedó sin obra social y recurre al hospital público, 
pero también hay muchas personas que tienen obra 
social y por distintas razones se han quedado sin co-
bertura. Tenemos un mix de pacientes con obra social 

y sin obra social”, dijo. 
“El hospital está para todos, la demanda es altísima 
y los costos son enormes. Tenemos como promedio 
de pacientes internados entre 55 y 60 por día. Estas 
personas que son internadas necesitan medicamen-
tos, laboratorio, rayos, alimentos, limpieza, lavadero, 
la atención médica de especialistas, y nosotros tra-
bajamos para que todo esto esté cubierto. Es mucha 

la carga y a veces no sé cómo transmitir lo que nos 
pasa”, expresó. 
“Hacemos frente a los costos de los gastos del hos-
pital con el propio recupero de las prestaciones que 
facturamos a las obras sociales, por eso insistimos 
mucho en los pagos de las obras sociales, porque 
con eso vamos sosteniéndonos y en algunos casos 
aumentando la complejidad. El hospital es el recep-
tor de toda la urgencia y la emergencia que suceden 
no sólo en Río Grande sino desde Tolhuin para acá. 
Tenemos que estar preparados para brindar la mejor 
atención posible, estabilizar a un paciente complejo, 
para que después pueda ser derivado a un centro de 
mayor complejidad. Nosotros garantizamos la prime-
ra atención y la sobrevida del paciente y eso es muy 
caro”, subrayó.

CAMAS DISPONIBLES

Respecto de la cantidad de camas, detalló que “tene-
mos 10 camas de terapia intensiva, compartido con 
la unidad coronaria; 7 camas de terapia pediátrica; 12 
camas de internación de pediatría; 20 camas de ciru-
gía y 20 de clínica médica; después tenemos mater-
nidad y hoy tenemos reducida la cantidad de camas 
porque nos quedamos sin servicio de maternidad a 
partir de la rotura de un caño y la inundación de todo 
el sector, que se quedó sin electricidad. Si dios quiere 
ya se licita la obra para poder tener un servicio de 
internación de maternidad”.
“Estamos al límite con la internación y muchas veces 
el paciente tiene que ser aislado y bloquea una cama, 
de acuerdo a su patología, sobre todo algunas infec-
ciosas que requieren el aislamiento del paciente para 
preservar al resto. A veces tengo camas bloqueadas 
por un paciente en aislamiento”, explicó. 

DEUDA DE OBRAS SOCIALES

También apeló a las obras sociales sindicales y la es-
tatal OSEF, que mantiene una deuda de 800 millo-
nes, porque lo que se recauda vuelve en prestaciones. 

La directora Viviana Müller aseguró que desde hace meses están ocupadas todas las camas

Al Hospital de Río Grande las obras sociales 
le deben 1400 millones de pesos
La Dra. Viviana Müller, directora del hospital regional Río Grande, expuso la situación de la institución, que se ve desbordada por el aumento 
de la demanda y de los costos para seguir funcionando. Desde hace meses están ocupadas “el 100% de las camas”, y se estima que solamente 
por guardia se atienden a diario unos 400 pacientes. Los costos para sostener esa demanda “son enormes”, dijo, e hizo un llamado a las obras 
sociales que mantienen deuda desde hace meses, porque es “un sistema solidario” y lo que recauda el hospital lo vuelca en prestaciones. Tam-
bién pidió menos burocracia del Estado para mejorar el sistema de compras. “Hay muchos proveedores que tienen mejores precios y no quieren 
hacer todo el papelerío que les exigen. En estos tiempos tendríamos que buscar procesos simplificados, porque hay que aprovechar al máximo 
el recurso económico”, expresó. También apeló a las obras sociales sindicales y la estatal OSEF, que “mantiene una deuda de 800 millones, 500 
millones de la UOM y 90 millones de la obra social de los Camioneros”.

La directora del hospital regional Río Grande, Dra. Viviana Müller, fue consultada en el programa ‘Buscando el Equilibrio’ 
por Radio Provincia sobre la situación de la institución, a partir de las declaraciones de la Ministra de Salud, que dio cuenta 
del aumento de la demanda de atención y del paso de 400 pacientes a diario solamente por guardia.
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Río Grande.- Silvia Gomis comenzó mencionando que 
hizo “un juicio hace cinco años, en 2019, porque me 
descontaban el impuesto a las ganancias. Yo hace 40 
años que estoy en Tierra del Fuego, nunca se pagó 
ganancias. Y después ganancias empezó en el ´92, 
pero nosotros, como estábamos en la isla, no pagá-
bamos ganancias por el beneficio de la ley 19.640”. 
Luego comentó que “Resulta que el juicio lo ganó el 
año pasado, fui la primera que ganó un juicio de esta 
índole en Tierra del Fuego. Y resulta que entonces no 
me descontaron más, me devolvieron lo que me ha-
bían descontado, pero hace tres meses que me em-
pezaron a descontar de nuevo”. 
Dijo que, entonces, fue “a la ANSES por el reclamo, 
te atienden divino, pero no te dan ninguna solución. 
Dicen que está en estudio, pero hay una orden judi-
cial que dice que no corresponde que me descuenten 
ganancias. la última vez que fui, fue hace diez días, 
cuando voy y pido con la gerenta, y me dice que: se 
está viendo. Yo le digo que hace tres meses que estoy 
acá reclamando. No se puede estar viendo una orden 
judicial. Pero ella me responde: Lo que pasa es que 
nosotros acá no lo decidimos, lo decidieron en Us-
huaia, cosa que me llamó la atención”.
“Y ¿por qué no se decide en Río Grande, en el ANSES 
de Río Grande? porque no tienen abogado. ¿Vos po-
dés creer que en Río Grande no hay abogado de AN-
SES? Entonces, el abogado que hay está en Ushuaia, 
y la parte jurídica lo tienen que decidir. Pero hace tres 
meses que estoy con este reclamo”, remarcó. 

Después señaló que “el otro día me llamaron de Us-
huaia, hablé con una persona que es la secretaria del 
gerente de Ushuaia, muy atenta, muy amable, me 

pidió toda la documentación, aparentemente de Río 
Grande no habían mandado nada, porque no tenían 
nada, y ahora quedé a la espera. Y la gerenta de Río 
Grande me dijo que había que esperar, que esperara 
este mes, pero es otro mes más para resolver una or-
den judicial”, reiteró. 
Respecto de los pasos a seguir, indicó que “voy a te-
ner que hacer un recurso de amparo, o alguna me-
dida para que se expidan, jurídicamente, en menos 
de 48 horas. Esto en el marco de la Justicia Federal, 
donde se encuentra la doctora (Mariel) Borruto, a la 

que desde ya agradezco, por todo el trabajo que han 
realizado. Espero que esto que sirva como anteceden-
te para el resto de la gente, para que hagan un juicio, 

porque no corresponde que en Tierra del Fuego no 
descuenten ganancias, porque se contrapone a la ley 
19640”. 
Finalmente, sobre los perjuicios que viene sufriendo 
por esta situación, comentó: “me está perjudicando, 
económicamente me perjudica un montón. Porque 
cuando te jubilás te baja el sueldo un 60%? Es decir, a 
mí me perjudica totalmente, y después estoy evaluan-
do hacer un juicio por el perjuicio que tuve con todo 
este tema, porque en menos de un mes se tendría 
que haber resuelto”, concluyó Silvia Gomis.

“Veníamos hasta agosto con una facturación de 400 
millones aproximadamente y de eso estábamos re-
cuperando 350 millones. A partir de agosto cambió 
el nomenclador, porque tenía valores atrasados, la 
facturación se incrementó en 800 millones y en oc-
tubre fue de 900 millones. Hay un plazo de pago de 
las prestaciones y todavía no vimos incrementado ese 
porcentaje en el recupero, que ha caído. Esta primera 
quincena de noviembre cerramos con 160 millones y 
hay obras sociales que hace más de dos años no nos 
pagan, como la UOM, que no nos paga desde enero 
de 2023. Hasta diciembre de 2022 hicieron un plan 
de pago de toda la deuda que tenían, que eran tres 
millones y medio mensuales. Eso lo están cubriendo, 
pero la facturación no fue cancelada. La deuda es de 
más de 500 millones”, estimó. 
“Las prepagas están al día, hay muchas obras socia-
les que pagan regularmente, como SMATA. OSECAC 
estaba atrasada pero pagaba regularmente, ahora se 
acercó Camioneros a regularizar su deuda y ponerse 
al día. La OSEF nos debe 800 millones y es un altibajo, 
a veces hemos recibido pagos, pero esto es a fuerza 
de cobros de una oficina que se dedica a esto. Te-
nemos cinco personas que gestionan el cobro a las 
obras sociales y están permanentemente comunica-
das para gestionar el ingreso. Hemos mandado cartas 
documentos a algunas y yo rescato a las obras socia-
les que se acercan a hacer un plan de pago, porque 
está difícil para todos”, manifestó.
“Esto es solidario, si el hospital tiene ingresos por las 
prestaciones que brinda, vuelca ese dinero para man-
tenerse activo, con todo funcionando, para atender 
las situaciones más críticas donde la vida está en jue-
go”, enfatizó. 
“Nuestra intención no es cortar un servicio, porque 
la gente hace su aporte a las obras sociales y no es 
responsable de que la obra social no pague. Por eso 
las obras sociales deben entender que, si no pueden 

pagar todo, un plan de pago a nosotros nos sirve. Yo 
estoy hablando de deuda sin actualizar, porque entre 
2023 y 2024 sufrimos una inflación tremenda. Venía-
mos con un recupero del 70% de lo facturado, pero 
en los dos últimos meses cayó ese porcentaje. En par-
te tiene que ver con el aumento del nomenclador y 
también entiendo que es difícil para todos. Las obras 
sociales ven difícil su propio ingreso”, sostuvo.

UN MUNDO DE MIL EMPLEADOS

La estructura de personal del hospital es enorme, y 
reúne a mil trabajadores profesionales y no profesio-
nales. En este caso los sueldos quedan a cargo del 
Estado. “Por suerte los paga el gobierno, no somos un 
ente descentralizado. Es una ventaja enorme que yo 
tengo, por eso el hospital debe trabajar en el recupero 
de sus prestaciones para aliviar al gobierno, porque la 
prestación se brinda a un afiliado que hace su aporte 
a la obra social o la prepaga. El tercero pagador debe 
hacer frente a la cancelación de esas prestaciones que 
se le brindan a sus afiliados. El hospital es público, 
pero no es gratuito”, advirtió.
En materia de costos, indicó que “los pedidos de in-
sumos son millonarios, tenemos más de 120 millones 
para una parte de los medicamentos, y lo mismo el 
laboratorio, porque son 200 millones para dos meses. 
En el hospital se dializan 63 pacientes 13 veces por 
mes, y el costo nada más que de los insumos descar-
tables y soluciones de la máquina de diálisis es de 47 
millones. Esto es sólo de insumos y hay que sumarle 
honorarios de enfermería, de servicios, de los médi-
cos, laboratorio, medicamentos. Se hace imposible”. 
“Tenemos 25 pacientes de PAMI, la segunda fran-
ja son pacientes sin obra social y después tenemos 
unos poquitos de Camioneros, de OSEF y otras obras 
sociales. Por suerte PAMI nos paga regularmente la 
facturación del servicio de diálisis y con eso estamos 

sosteniendo el servicio”, expresó. 
“Nosotros insistimos mucho en trabajar el tema bu-
rocrático del Estado, porque la mayoría de las veces, 
esto nos lleva a comprar más caro. Son tantos los re-
quisitos que le piden a los proveedores, que hay mu-
chos que tienen mejores precios y no quieren hacer 
todo el papelerío que les exigen. El Estado necesita 
de cierta burocracia pero en estos tiempos tendría-
mos que buscar procesos simplificados, porque nos 
cuesta mucho recuperar. Deberíamos tener una mejor 
gestión de compras para poder aprovechar al máximo 
el recurso económico. Son procesos largos y nosotros 
por suerte tenemos la división de compras del hos-
pital, que son excelentes y están haciendo licitacio-
nes públicas desde el hospital, que jamás se hicieron. 
Lo que pasa es que los proveedores saben que van 
a cobrar diferido y va a tardar mucho el proceso, y 
aumentan los costos. A veces tardamos tres o cuatro 
meses para pagar, a veces los plazos son menos, por 
ejemplo de agosto terminamos de pagar todo y nos 
queda septiembre y octubre”, precisó. 
“Nosotros tenemos proveedores dentro y fuera de la 
provincia. En general los medicamentos son de fuera 
de la provincia, algunos medicamentos los compra-
mos en las droguerías de acá. Se hacen licitaciones o 
compras directas y los proveedores pueden cotizar. 
Se hace la evaluación técnica, el informe y se adjudica 
por precio”, dijo del proceso. 
Estimó que “debe haber mil personas en el hospi-
tal. Profesionales deben ser unos 300 en total, entre 
personal de planta y contratado. En el área de mater-
nidad perdimos este año cuatro profesionales, que 
se fueron de la provincia. Nosotros impulsamos la 
modalidad part time, que es una planta permanen-
te pero sin bloqueo de título, tanto para los que se 
quieran incorporar como los que tienen dedicación 
exclusiva y quieren trabajar en el sector privado”, 
concluyó. 

Silvia Gomis reclamó en las oficinas de la ANSES, pero dice que no le dan una solución concreta.

ANSES

Jubilada fueguina vuelve a recibir descuento 
por ganancias a pesar de fallo judicial
Silvia Gomis, jubilada de la ex AFIP, impulsó un reclamo judicial porque le estaban descontando el impuesto a las ganancias, a pesar del benefi-
cio que está previsto en la Ley 19.640. El Poder Judicial le dio la razón y dejaron de descontárselo, sin embargo, desde hace tres meses ANSES 
volvió a aplicarle dicho descuento. Reclamó en las oficinas de la institución, pero no le dan una solución concreta.
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Río Grande.- Ana Bolívar, Vicepresidente 2° de la Cá-
mara de Comercio de Industria y Producción de Río 
Grande (CCIP), destacó la importancia de este evento, 
que no solo premia a las ganadoras, sino que también 
sirve como plataforma para dar a conocer los proyec-
tos y emprendimientos de mujeres en el ámbito em-
presarial. ‘La idea es visibilizar los proyectos, conocer-
nos, equiparnos y potenciarnos mutuamente’, afirmó 
Bolívar.
Este año, la Cámara de Comercio de Río Grande es 
la encargada de organizar el evento, en colaboración 
con las cámaras de comercio de Tolhuin y Ushuaia. “El 
premio es provincial y se elige a la representante de la 
provincia como mujer empresaria 2024, pero lo hace-
mos conjuntamente las tres cámaras”, explicó Bolívar.
Además de la premiación, el evento contará con una 
charla taller a cargo de Sandra Ruiz Díaz, reconocida 
mentora en el ámbito empresarial. “La idea es com-
partir una tarde de aprendizaje y conexión entre to-
das las participantes”, agregó Bolívar.
En cuanto al apoyo institucional, la organización 
cuenta con el respaldo del Municipio de Río Grande 
y de OSDE, que ha facilitado el auditorio para la cele-
bración. “Agradecemos a Cecilia Iacovino (SubGeren-
te de Filial - Grupo OSDE) y a todas las cámaras por su 

apoyo y a las mujeres que se inscribieron por dedicar 
su tiempo a este evento”, expresó Bolívar, invitando 
a aquellas que no se han registrado a participar y a 

formar parte de futuras ediciones.
La premiación se realizará el próximo sábado 23 de 
noviembre en el Auditorio OSDE.  La jornada comen-

zará a las 14:00 horas, con acreditación a partir de 
las 13:30, y se extenderá hasta aproximadamente las 
16:30. Este evento promete ser una gran oportunidad 

para fortalecer la red de mujeres empresarias en la 
provincia y celebrar sus logros en el ámbito empre-
sarial.

Río Grande.- “Con estas acciones reafirmamos el compro-
miso de fortalecer el apoyo económico a los trabajadores/

as rurales. Nuestro objetivo es que puedan contar con una 
mayor prestación que les permita transitar la situación del 

desempleo”, afirmó el presidente del RENATRE, Adrián Luna 
Vázquez.
“Desde el Directorio revisamos mensualmente los aumentos 
a fin de llegar con la prestación por desempleo a una mejor 
cobertura ya que representa un sostén para las familias ru-
rales que atraviesan situaciones de desocupación”, expresó 
por su parte el director del RENATRE, José Voytenco.
Dicho aumento, incluye los conceptos por zonas desfavo-
rables: un 20% adicional para quienes residen en Chubut, 
Santa Cruz, Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, y un 10% adicional para los de Neuquén y Río Negro.
Los trabajadores y trabajadoras rurales que estén en situa-
ción de desempleo y estén debidamente registrados en el 
RENATRE podrán acceder al Sistema Integral de Prestación 
por Desempleo. Dicho sistema además de la Prestación 
económica comprende cobertura médico-asistencial, servi-
cio de sepelio, acceso al cobro de las asignaciones familiares 
que otorga la ANSES, en los casos que corresponda, y a los 
programas de capacitación del organismo.
Para más información sobre las prestaciones por desem-
pleo, se puede comunicar a través del WhatsApp (+54 9 11 
2279-0400), acercar a la Delegación, Agencia o a la Boca de 
Entrega y Recepción más cercanas, ingresar a www.renatre.
org.ar o llamar al 0-800-777-7366.
Desde el Registro Nacional de Trabajadores Rurales y Em-
pleadores, señalaron finalmente que “Este ajuste en los be-
neficios representa un paso más en la misión del RENATRE 
de asegurar un apoyo continuo y adaptado a las necesida-
des de los trabajadores y las trabajadoras rurales en todo el 
país”.

Ana Bolívar, Vicepresidente 2° de la Cámara de Comercio de Industria y Producción de Río Grande (CCIP).

Cámara de Comercio de Río Grande

Se viene la Quinta Edición del Premio 
Provincial de Mujeres Empresarias
La Cámara de Comercio de Río Grande se prepara para llevar a cabo la quinta edición del Premio Provincial a Mujeres Empresarias, un evento que 
busca visibilizar y reconocer el talento y las capacidades productivas de las mujeres en Tierra del Fuego. La premiación se realizará el próximo 
sábado 23 de este mes en el auditorio de OSDE, donde se espera una gran participación de emprendedoras y empresarias de la región.

RENATRE

Suben las prestaciones por desempleo a partir 
de diciembre
El RENATRE aumentará a partir del 1° de diciembre las prestaciones por desempleo alcanzando el monto máximo a $200.000 y el monto mínimo 
a $100.000. El Cuerpo Directivo estableció este nuevo incremento “a fin mejorar la calidad de la prestación monetaria y la asistencia a los traba-
jadores/as rurales en situación de desempleo”, dijeron desde el Registro.
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Río Grande.- En un encuentro sin precedentes para un 
Intendente de Río Grande, Martín Pérez fue recibido en la 
Biblioteca privada del Palacio Apostólico, donde ambos 
dialogaron durante más de media hora. 
El Intendente Pérez abordó junto al Santo Padre diversos 
temas de relevancia; entre ellos, la preocupación por la 
militarización del Atlántico Sur, el impacto de las disputas 
globales en la Antártida y la necesidad de preservar estos 
territorios como zonas de paz.
El Papa Francisco manifestó un profundo interés por la 
situación de Tierra del Fuego, destacando el valor estra-
tégico de nuestra ciudad en el contexto actual y jerarqui-
zando la importancia de “construir esperanza organiza-
da desde las comunidades locales como respuesta a los 
desafíos globales”. “Cuando dije que era el Papa del Fin 
del Mundo lo hice inspirado en una filósofa Argentina, 
Amelia Podetti. Ella me enseñó que las cosas se compren-
den mejor desde la periferia que desde el centro”, contó 
el Papa Francisco. Al respecto, su santidad insistió en la 
necesidad de trabajar intensamente para que el Atlántico 
Sur sea un territorio de paz y alentó a los fueguinos a “se-
guir defendiendo con mucha fuerza la soberanía”.
“El liderazgo del Papa Francisco nos interpela y nos con-
voca. En medio de tanta violencia, desigualdad e injusti-
cia, su mensaje nos marca un camino para enfrentar el 
presente y construir el futuro”, manifestó Pérez tras el 
encuentro, agradeciendo al Papa por su valentía y hones-
tidad.
Durante la reunión, Pérez presentó al Papa el programa 
del Encuentro de la Red Universitaria para el Cuidado 
de la Casa Común (RUC), que se celebrará en Río Gran-
de en febrero de 2025. Este evento tiene como objetivo 
promover un abordaje integral sobre el Atlántico Sur y la 
Antártida como territorios estratégicos para el desarrollo 
sostenible. “Las encíclicas Laudato Si’ y Fratelli Tutti son 
documentos fundamentales para pensar los desafíos que 
enfrentamos como humanidad. Nos inspiran a tomar de-
cisiones y a impulsar acciones que protejan la Casa Co-
mún”, comentó Pérez. El encuentro será articulado por 

autoridades del Vaticano. 
En el marco de los 150 años de presencia salesiana en 
Argentina, el Papa Francisco destacó el rol histórico de 
la comunidad salesiana en nuestra región Patagónica, 
mientras que el Intendente aprovechó la ocasión para re-
saltar el trabajo conjunto que el Municipio de Río Grande 

viene llevando adelante con la Misión Salesiana en áreas 
como la soberanía alimentaria, la generación de empleo y 
el cuidado del medio ambiente. “A su santidad le interesó 
mucho esta experiencia que estamos llevando adelante 
en nuestra ciudad”, agregó el Intendente.
Pérez y el Papa Francisco dialogaron también sobre los 40 
años del Tratado de Paz y Amistad entre Argentina y Chi-
le. El Papa subrayó “la necesidad de preservar los vínculos 
de hermandad y fraternidad entre ambas comunidades, 

entendiendo que los desafíos comunes de ambos pue-
blos deben prevalecer, siempre con el objetivo de La Paz 
y la unidad”, a la vez que señaló que en los próximos días 
recibirá a los cancilleres de ambos países. 
Al finalizar, el Intendente reiteró su profundo agradeci-
miento al Santo Padre por haberse preocupado por el 

pueblo de Río Grande y de toda la provincia. “Con esta 
visita pude hacerle llegar el afecto de miles de riogran-
denses que valoran su labor al frente de la iglesia católica 
durante estos 10 años y que cotidianamente construyen 
comunidad en el fin del mundo.”
El intendente Martín Pérez asistió al encuentro acompa-
ñado por su esposa y por Santiago Barassi, subsecretario 
de Planificación y Asuntos Estratégicos del Municipio de 
Río Grande.

Papa Francisco junto a Martín Pérez

“Sigan trabajando por la paz y la defensa de 
la soberanía en el fin del mundo”
El Intendente de Río Grande, Martín Pérez, fue recibido en audiencia privada por el Papa Francisco en el Vaticano, en un hecho sin precedentes 
para la ciudad. Durante el encuentro, el Papa puso en valor el rol fundamental de nuestra región para el equilibrio de la Casa Común, a la vez 
que alentó a todos los fueguinos a seguir trabajando en defensa de la soberanía, para que el sur sea una zona de paz. “Su mensaje nos marca 
un camino para enfrentar el presente y construir el futuro”, manifestó Pérez tras el encuentro.

En un encuentro sin precedentes para un Intendente de Río Grande, Martín Pérez fue recibido en la Biblioteca privada del 
Palacio Apostólico, donde ambos dialogaron durante más de media hora.



Tierra del  Fuego, jueves 21 de Tierra del  Fuego, jueves 21 de NOVIEMBRENOVIEMBRE   de 2024de 2024Pag. 14 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.-  Gustavo Lovrich, Biólogo e Investigador 
Principal del CADIC (Centro Austral de Investigacio-
nes Científicas) opinó sobre las versiones que circulan 
en torno a imponer una veda absoluta de captura de 
centolla y centollón por dos años debido a la dificul-
tad de conseguirlos en el mercado local donde los 
precios son exorbitantes.
Recordó que hubo una veda de casi 20 años, entre los 
años 1994 y 2013, que no funcionó. “Los sistemas na-
turales no funcionan como si fueran pasto, uno deja 
de cortarlo y crece. Hay un montón de procesos que 
muchas veces desconocemos y suceden”, advirtió
Si bien se disminuyó la presión de pesca suponiendo 
que eso iba a mejorar y a aumentar los números de la 
población, eso no ocurrió porque quizás “la centolla 
no se pudo recuperar por sí misma”.
Comentó, que durante aquella larguísima veda se 
dejó de pescar del lado argentino del canal pero se 
siguió pescando del lado chileno. Aunque no quedó 
registrado cuánta fue la pesca furtiva.
Para Lovrich, proponer una veda por dos años signi-
fica dejar de tener presión de pesca por ese periodo 
pero no se sabe si va a funcionar. “Yo no tengo anali-
zado hacer una veda por dos años pero a mí me pare-
ce que no va a resultar porque no resultó tampoco la 
veda de 20 años”, opinó y consideró que habría que 
ver si hay formas de mejorar los números poblaciona-
les con otras medidas.
Entre esas medidas podría barajarse, pensar en esta-
blecer la veda reproductiva, en diciembre y en enero, 
para no pescar centolla en el momento en que esta 
se reproduce. Implementando esto, los resultados 
pueden medirse casi inmediatamente. En este sentido 
señaló que “uno puede medir el porcentaje de hem-
bras con huevos, antes de empezar la veda y cuántas 
hembras tienen huevos después de esas vedas”.

El especialista aseveró que esto está demostrado en 
la pesquería del golfo San Jorge donde cuando se 
movió la veda de pesca y se dejó de pescar en el mo-
mento de la reproducción mejoraron los parámetros 
reproductivos de la población. “Entonces si hay un in-
dicio lo único que hay que hacer es tener la voluntad 
política y social por dos meses y si eso no funciona 
habrá que pensar otras alternativas”, remarcó.
No obstante, hizo hincapié en que el impacto no va 

a ser inmediato porque los huevos tardan seis o siete 
años a llega al tamaño pescable. Por consiguiente las 
vedas más cortas tendrían que hacerse todos los años 
y ver si la población comienza a aumentar.
El órgano de aplicación que debería decidir sobre esto 
es la Secretaría de Pesca Provincial. La veda también 
está prescripta desde el punto de vista legal donde 
se establece que la veda en la pesca se centolla es de 
marzo a junio.
“Esos meses también habría que mantenerlos porque 

los machos mudan y están llenos de agua, y cuando 
se pescan el rendimiento de carne es muy bajo enton-
ces por eso prefieren no pescar centolla en esa época. 
Yo le doy esa explicación que coincide con el cambio 
de exoesqueleto de los machos”, analizó.
Por otra parte comentó que “la veda de centolla en 
todo Chile es durante el primer semestre del año y 
hasta hace no mucho nadie sabía por qué en Chile 
y ahora se sabe que es por cuestiones reproductivas 

y por cuestiones de que los machos están blandos y 
tienen bajo rendimiento de carne”.
Por último, insistió en que las vedas deberían reali-
zarse todos los años pero en periodos cortos e ir mi-
diendo su eficiencia. “Hay que pensar que el recurso 
está comprometido desde hace rato y sobre todo en 
el canal que está cerca de Ushuaia, cerca de Almanza”, 
subrayó. Indicó, asimismo, que los resultados se ve-
rían en un plazo no menor a diez años. “Lo que hace 
falta es voluntad de hacerlo y constancia”, finalizó.

Río Grande.- La Secretaría de Protección Civil pro-
vincial invita a la comunidad a participar de la ex-
posición que se realizará en el marco de la con-
memoración por el Día Nacional de la Defensa 
Civil que se celebra todos los 23 de noviembre. 
La convocatoria es abierta al público y para 
toda la comunidad con entrada libre y gra-
tuita. En esta oportunidad participarán ins-
tituciones de Ushuaia, Río Grande y Tolhuin. 
Sobre esto, el titular del área de Protección Ci-
vil de la provincia, Pedro Franco, manifestó que 
“el día lunes 25 en el Colegio María Auxiliado-
ra, a partir de las 10 horas, varias instituciones de 
la provincia van a estar con stands mostrando su 
destreza, su equipamiento”, a la vez que precisó: 
“a las 12:00 h. es el acto protocolar, un acto muy 
emotivo donde se va a aprovechar a agasajar a to-
das las personas de la Protección Civil de la provin-
cia y de las Defensas Civiles que están invitadas y 
convocadas a participar ese día en la exposición”. 

“Es una fecha muy importante para todos nosotros”, 
recalcó y señaló que “pueden venir las familias duran-
te todo el día a ver diferentes stands como Bomberos 
Voluntarios, Policía, Gendarmería, la gente del Radio 

Club, Protección Civil, Seguridad Vial, entre otros”. 
Asimismo, remarcó que “se van a hacer charlas y 
cada stand va a tener un tiempo para hablar, por 
ejemplo, sobre monóxido de carbono, sobre ries-

gos en el hogar, primeros auxilios”. En este senti-
do, sostuvo que “más allá de agasajar a cada uno 
de los que integran la protección civil, también es 
importante que se muestre cómo se trabaja con 

el resto de las instituciones de manera articulada”. 
“Es un día importantísimo para nosotros, por eso 
invitamos a todos los vecinos a que se acerquen”, 
concluyó Franco.

Centolla

Ante la escasez de ejemplares proponen 
volver a la veda reproductiva
El Biólogo e Investigador Principal del CADIC, Gustavo Lovrich, indicó que las vedas absolutas no han dado resultado para recuperar las po-
blación de centolla y centollón en el canal Beagle. Propone implementar una veda acotada en diciembre y enero, que coincide con el periodo 
reproductivo de estas especies. Los resultados podrían verse en una década.

Con una Expo

Se conmemora el ‘Día Nacional de la Defensa Civil’ 
en Ushuaia, Tolhuin y Río Grande
El evento se desarrollará el próximo lunes 25 
de noviembre a partir de las 10:00 h. en las 
instalaciones del Colegio María Auxiliadora de 
la ciudad de Río Grande.
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Río Grande.- En el marco del Día de la Soberanía 
Nacional, El Municipio de Río Grande en conjunto 
con la UTN – FUNDATEC, llevaron adelante un acto 
protocolar y una serie de actividades, junto al Regi-
miento de Patricios que visita nuestra ciudad. Una ini-
ciativa que reafirma el vínculo con nuestra historia y 
la defensa de nuestra soberanía en el Atlántico Sur. 
Cabe destacar que Los Patricios, fueron los protago-
nistas de la Revolución de Mayo de 1810, desempe-
ñando así, un rol clave en la creación del Primer Go-
bierno Patrio y en las campañas por la independencia 
en el Alto Perú y la Banda Oriental. En la actualidad, 
su valentía y disciplina se mantienen intactos como 
un emblema de nuestra historia e identidad nacional.  
En representación del Municipio, asistió al acto el sub-
secretario de Desarrollo Productivo, Facundo Armas. 
También estuvieron presentes: el Coronel del Ejército 
Argentino, Sergio Di Clemente; el Decano de la Facultad 
Regional Tierra del Fuego de la UTN, Mario Ferreyra; los 
VGM Bernardo Ferreiro y Roma Alancay, en represen-
tación del Centro de Veteranos “Malvinas Argentinas”. 
De igual manera asistieron en representación de la 
Prefectura Naval Argentina, el Jefe de Prefectura de la 
ciudad de Río Grande, Victor Hugo Delgado, y Encar-
gado Gral. Ayudante Mayor, Juan Domingo Mazzitelli.  

Como parte de su itinerario, el Regimiento de Patri-
cios recorre diferentes instituciones educativas de Río 
Grande, para que los chicos y chicas, con la colabo-
ración de sus docentes, conozcan un poco más de la 

historia del Regimiento de Patricios. De igual mane-
ra, en su visita a Tierra del Fuego, también tendrán 
la oportunidad de conocer las ciudades de Tolhuin y 
Ushuaia. 

Ushuaia.- Participaron el Secretario de Malvi-
nas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asun-
tos Internacionales, Andrés Dachary, el Co-
mandante del Área Naval Austral, Martí Garro, 
Legisladores, Concejales, representantes del 
Ejecutivo Provincial, autoridades del orden Na-
cional, Provincial y Local, Ex Combatientes de 
Malvinas y Fuerzas Armadas y de Seguridad. 

En su discurso, Dachary sostuvo que “esta es una fe-
cha sumamente importante por lo que significó esta 
fecha en 1845, esa enorme tarea de defender nues-
tro país de lo que era la agresión anglo francesa”. 
“Es necesario puntualizar lo que representa la so-
beranía especialmente para todos los fueguinos y 
fueguinas. Cuando hablamos de soberanía recorda-
mos esta vergüenza internacional que padecemos 
en Malvinas producto del colonialismo, producto 
de esta invasión a nuestro territorio, el saqueo de 
nuestros recursos naturales, la militarización. Pero 
creo que también es una fecha que debe hacernos 
reflexionar respecto a que ser soberano no es un 
derecho, ser soberano es una construcción. Nos 

lo han enseñado nuestros veteranos no solamente 
durante los 74 días que fueron el conflicto de Mal-
vinas, sino en los tiempos más difíciles de desmal-
vinización que padecimos en nuestro país”, agregó. 
Asimismo, el funcionario recalcó que “un país no 
solamente puede ser agredido desde lo territo-
rial, sino también desde lo cultural, desde lo mi-
litar, desde lo científico, desde lo tecnológico. 
Por eso es una tarea que debe construirse día a 
día y entre todos los argentinos y argentinas”. 
“Toda la comunidad en su conjunto se reúne hoy. 
Esto habla del compromiso de una ciudad, de una 
provincia, de un país con su soberanía. El trabajo 
es permanente y tenemos este desafío de lograr 

que nuestra bandera vuelva a flamear en Puerto 
Argentino y ejercer nuestros máximos derechos 
sobre este territorio poniendo fin a estos 191 años 
de usurpación británica”, finalizó.

Día de la Soberanía Nacional

El Regimiento de Patricios visita Río Grande
Como parte del itinerario se llevó a cabo un acto protocolar en el monumento al Gral. Manuel Belgrano de nuestra ciudad, sito en las interseccio-
nes de ElCano y Av. Belgrano.

Andrés Dachary, secretario de Malvinas

“La Soberanía es una tarea que debe construirse 
día a día entre todos los argentinos y argentinas”
Este miércoles se llevó a cabo en Ushuaia el acto por el Día de la Soberanía Nacional en el que se conmemora el combate de la Vuelta de Obli-
gado ocurrido en 1845.
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Río Grande.- La fiscal de Género del Distrito Judicial 
Norte, Dra. Mónica Macri, junto a su colega Ariel Pin-
no, ha llevado adelante más de veinte procesos orales 
en lo que va del año. La mayoría de estos casos in-
volucraron delitos contra la integridad sexual, siendo 
muchos de ellos cometidos contra menores de edad.
En este contexto, la Dra. Macri destacó en declaracio-
nes al programa Periodismo que se emite pro Radio 
Provincia, que prevenir este tipo de delitos es una res-
ponsabilidad compartida entre la sociedad, las insti-
tuciones educativas y el sistema judicial.
Macri subrayó la relevancia de la Educación Sexual In-
tegral (ESI) como
una herramienta fundamental para prevenir abusos.
“La ESI no solo informa, sino que también empodera 
a los niños y niñas para reconocer conductas inapro-
piadas. Muchas veces, es en el ámbito escolar donde 
un niño comprende que algo está mal y se anima a 
contar lo que vive en su entorno familiar”, explicó.
“Este tipo de educación incluye conceptos sobre el 

cuidado del cuerpo, el consentimiento y el derecho 
de los niños a no ser tocados de forma inapropiada.
Según la fiscal, muchas denuncias llegan porque los 
docentes detectan señales de alerta o porque los ni-
ños, después de una clase de ESI, confían en un adulto 
referente.
Sin embargo, no todos los casos llegan a las autori-
dades. Uno de los principales obstáculos sigue siendo 
el silencio, muchas veces motivado por miedo, desco-
nocimiento o falta de recursos.
“Es fundamental que las personas adultas denuncien 
cualquier sospecha. Las instituciones educativas y los 
centros de salud tienen la obligación de dar aviso 
cuando detectan señales de abuso”, insistió Macri.
En términos legales, la fiscal explicó que las investi-
gaciones no se basan únicamente en el testimonio 
de las víctimas. “Trabajamos con un enfoque integral, 
que incluye cámaras gesell, pericias psicológicas y 
psiquiátricas, además de la colaboración con los jue-
ces de familia”, detalló.

Macri también hizo un llamado a la comunidad para 
romper el círculo de complicidad y silencio que rodea 
a estos delitos. “Muchas veces, los abusadores son 
personas cercanas, lo que dificulta la denuncia. Por 
eso, necesitamos que los vecinos, amigos y familiares 
estén atentos y dispuestos a actuar”, enfatizó.

Olivia.- Según relató la Departamental Tercero Arriba, 
a las 19:00 de este lunes, los uniformados observaron 

que un individuo estaba ocasionando molestias en la 
Terminal de Ómnibus de Oliva.
Por tal motivo, procedieron a identificarlo y estable-
cieron que tenía el citado pedido de captura y para-
dero, por lo que fue llevado inmediatamente a la sede 
policial.
Finalmente, cabe destacar que el parte de prensa de 
la policía local indica que el sujeto es oriundo de la 
ciudad de Córdoba, aunque no brindó datos referen-
tes al motivo de su búsqueda por parte de las autori-
dades fueguinas, ni su identidad.

La Fiscal Mónica Macri resaltó la importancia de la ESI 
y la responsabilidad de la sociedad, en el marco del Día 
Internacional de la Prevención de abusos a niños, niñas 
y adolescentes.

Día Internacional de la Prevención de abusos a niños, niñas y adolescentes

La Fiscal Mónica Macri resaltó la importancia 
de la ESI y la responsabilidad de la sociedad
Cada 19 de noviembre se conmemora el Día de la Prevención del Abuso Sexual en la Infancia, una fecha que nos invita a reflexionar sobre la 
importancia de proteger a niños, niñas y adolescentes frente a este flagelo que, lamentablemente, continúa siendo una realidad en muchas co-
munidades.

Estaba una terminal de ómnibus

Un prófugo de la justicia fueguina 
fue detenido en Córdoba
Durante la tarde-noche del lunes, la Policía de 
Oliva –Córdoba- detuvo a un hombre (34) que 
tenía un pedido de captura solicitado por la 
Justicia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur. Lo detuvieron en la terminal 
de micros, cuando generaba inconvenientes 
con pasajeros.
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Río Grande.- El fuego fue declarado a las 13:45 hs, de 
este miércoles 20 de noviembre en el aserradero El 
Litoral de Tolhuin.
En el lugar intervinieron: Bomberos Voluntarios Tol-
huin, Defensa Civil Municipal, Unidad de Manejo del 
Fuego Provincial, servicio Públicos del Municipio de 
aquella localidad, personal del aserradero y de Pro-
tección Civil en apoyo y coordinación.
Según se pudo conocer, ya cerca de las 19 horas, el 
fuego estaba contenido y circunscripto.
Se estimaba que, en un par de horas más podría estar 
controlado, sin embargo, continuaban trabajando en 
el lugar.

Tolhuin

Incendio en el aserradero El Litoral fue 
controlado, aunque no extinguido
El fuego se inició este miércoles a las 13:45 hs 
en el aserradero El Litoral ubicado en la ciu-
dad de Tolhuin. Según informaron desde Pro-
tección Civil, las llamas estarían controladas, 
aunque no extinguidas. 

Incendio en el aserradero El Litoral de Tolhuin fue 
controlado, aunque no extinguido.  

Servidores públicos se abocaron al control y contención 
de las llamas. 

Punta Arenas.- Todos los equipos de emergencia 
se activaron ayer en el aeropuerto de Punta Are-
nas, luego que se impulsaran los protocolos de 
seguridad luego que una avioneta que se dirigía 

a Porvenir diera cuenta de problemas técnicos, lo 
que obligó a su retorno a Punta Arenas. 
La aeronave con 8 ocupantes y un tripulante so-
brevolaron la zona para gastar el combustible y 

llevarlo a niveles de seguridad para realizar un 
aterrizaje forzoso. Bomberos de cuatro compañía, 
más el personal de emergencia del aeropuerto 
Carlos Ibáñez del Campo se desplegaron a un cos-
tado de la pista a la espera del aterrizaje. Pasadas 
las 9:32 minutos, la avioneta tocó tierra exitosa-
mente y la posición final en que quedó la aeronave 
da cuenta de las fallas que presentaba en el tren 
de aterrizaje delantero.
Se informó que todos los ocupantes se encontra-
ban en buenas condiciones. 

Por una emergencia

Avioneta de DAP aterriza de emergencia en Punta Arenas
Un avión de Aerovías DAP, que cubría Punta Arenas y Porvenir, enfrentó una emergencia este miércoles. La aeronave retornó al aeropuerto Carlos 
Ibáñez de Punta Arenas, tras no poder desplegar completamente su tren de aterrizaje. Así, el Aeropuerto activó la fase 2-1, siguiendo los proto-
colos de emergencia y quemando combustible sobre zonas no pobladas. Afortunadamente, tanto el piloto como los pasajeros se encuentran en 
buenas condiciones.

Río Grande.- Al inicio del debate, declaró Ramón Ale-
jandro Verdún, y sostuvo que el hecho por el que está 
purgando pena desde hace casi 1 año, se inició a partir 
del robo de 3 tubos de gas, de su domicilio ubicado en 
margen sur.
En este marco, Verdún indicó “me defendí, agarré un 
cuchillo y me defendí, pero yo quería hablar con Vargas 
Colín, quería saber que pasaba. Estoy dispuesto a pedirles 
disculpas, creo que esto se pudo haber resuelto hablan-
do. Perdí mi trabajo, perdí todo y ahora estoy vivienda 
una vida de tumberos”, dijo entre lágrimas.
A su turno, declarón Daiana Vargas, mientras que los 
otros dos hombres se abstuvieron de prestar testimonio.

Luego fue el turno de una de las presuntas víctimas –
Samuel Vargas Colín y Néstor Fabián Cruz- que brindaron 
al Tribunal su versión de los hechos.
Para finalizar la jornada expuso su testimonio la médica 
forense que atendió oportunamente al hombre agredido 
y detalló particularidades acerca de sus heridas.
El suceso ocurrió el 27 de noviembre del 2023, cuando 
tras una disputa entre las partes, se desencadenó un en-
frentamiento en el cual uno de los involucrados fue apu-
ñalado en varias partes de su cuerpo.
El Tribunal resolvió abrir un cuarto intermedio hasta el 
próximo jueves, cuando prestarán declaración otros testi-
gos requeridos por las partes.

Comenzó  juicio por lesiones graves y amenazas

“Me defendí y me equivoque, le pido disculpas a Vargas 
Colín”, sostuvo el principal imputado
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte dio inicio este miércoles 20 de 
noviembre al debate oral y público que busca determinar la responsabilidad penal de Ramón 
Alejandro Verdún de 29 años, actualmente alojado en la Unidad de Detención 1; Daiana Noemí 
Vargas de 25; Emanuel Maximiliano Verdún de 26 años y Martín Hererra de 33, cada una de es-
tas personas, acusadas del delito de lesiones graves y amenazas con arma.
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Río Grande.- El torneo se enmarca en un esfuerzo por 
diversificar la práctica del tenis de mesa en la ciudad, 
permitiendo que más personas, incluidos jóvenes, 
adultos mayores y personas con discapacidad, pue-
dan participar y disfrutar de este deporte. La Escuela 
Municipal de Tenis de Mesa, inaugurada este año en 
el polideportivo Alejandro “Guata” Navarro, ha tenido 

un impacto positivo, con una creciente participación 
de jugadores de diferentes edades y habilidades.
Al respecto, Martín Velázquez, profesor de tenis de 
mesa, detalló que: “La idea de este torneo fue darle 
la posibilidad a que la Municipalidad de Río Grande, 
ya que este año tuvimos la fortuna de poder abrir la 
Escuela Municipal de Tenis de Mesa, sea sede de uno 
de los torneos anuales, y la respuesta de la comuni-
dad ha sido alentadora, con una participación cercana 
a los cincuenta jugadores, lo que refleja el interés y el 
crecimiento del tenis de mesa en la ciudad, ya que a lo 
largo del año, se han llevado a cabo varios encuentros 
participativos que han servido como preparación para 
este torneo. Velázquez destacó la importancia de es-
tos eventos, que buscan fomentar el crecimiento del 
tenis de mesa en nuestra localidad. "El objetivo tanto 
de la Municipalidad como de la asociación fue diversi-
ficar el deporte, no solo concentrarlo en un solo lugar, 
sino tener varias escuelas repartidas en la ciudad", co-
mentó.
La Escuela Municipal de Tenis de Mesa, que funciona 
en el polideportivo Alejandro “Guata” Navarro ha te-

nido un impacto positivo en la comunidad, atrayendo 
no solo a jóvenes menores de 13 años, sino también 
a personas con discapacidad y adultos mayores. "Es-
tamos muy contentos con la participación de estas 
categorías, ya que el tenis de mesa es un deporte in-
clusivo que permite que diferentes grupos se integren 
y compitan juntos", añadió Velázquez.

El torneo no solo representa una oportunidad para 
los jugadores, sino que también permite al Municipio 
establecer circuitos de competencia que son funda-
mentales para el desarrollo del deporte. "Tener la po-
sibilidad de que la Municipalidad sea sede de uno de 
los torneos nos da la oportunidad de abrir más escue-
las y enriquecer el sistema de competencias", afirmó 
Velázquez. Esto significa que los jóvenes tendrán más 
oportunidades para medirse en torneos a lo largo del 
año, lo que a su vez puede llevar a la participación en 
competencias a nivel nacional.
La visión a futuro es clara y queremos expandir el 
alcance del tenis de mesa a todos los barrios de la 
ciudad. "La idea es que todos tengan la posibilidad 
de jugar y experimentar este hermoso deporte. Para 
ello, necesitamos sumar más profesores y fomentar 
la capacitación", explicó Velázquez. Las inscripciones 
para unirse a la escuela siguen abiertas y se invita a 
la comunidad a participar. Las actividades se llevan a 
cabo los lunes, miércoles y viernes de 14.00 a 16.00 
horas en el Centro Deportivo Municipal.
El apoyo de la Dirección de Deportes del Municipio y 

la Dirección de Inclusión ha sido fundamental para la 
realización de este torneo. Velázquez agradeció tam-
bién a la Asociación Fueguina de Tenis de Mesa por 
su colaboración en la organización del evento, pro-
porcionando jugadores y árbitros.
El primer torneo municipal abierto de tenis de mesa 
no solo es un evento deportivo, sino un paso hacia 

la inclusión y el crecimiento de una disciplina que, a 
pesar de sus desafíos, está ganando terreno en la co-
munidad, y con el compromiso de la Municipalidad y 
la participación activa de las y los vecinos riogranden-
ses, el futuro del tenis de mesa en la ciudad parece 
prometedor.
Por su parte, Mario Velázquez, instructor nivel 1 de 
tenis de mesa y profesor de la disciplina en el club 
San Martín, detalló que los alumnos de la escuela san-
martiniana se preparan para participar en el espera-
do Abierto de Tenis de Mesa que se llevará a cabo 
en Buenos Aires, una competencia que reúne a los 
mejores jugadores de Sudamérica. Además, confirmó 
que la delegación estará compuesta por diez jugado-
res incluyendo tanto menores como adultos, gracias 
al apoyo de la comisión de padres y la Secretaría de 
Deportes de la Provincia.
Este torneo, que se realiza anualmente en el (Ce-
NARD), es considerado un evento de gran relevancia 
a nivel internacional. La preparación para este desafío 
comenzó en marzo cuando se decidió motivar a los 
jóvenes jugadores tras la cancelación de otros even-

Municipio de Río Grande

Se realizó de forma exitosa el primer torneo Municipal 
de tenis de mesa
Este sábado, el gimnasio Juan Manuel de Rosas se convirtió en el escenario elegido para realizar el primer torneo municipal abierto de tenis de 
mesa que organizó el Municipio de la ciudad de Río Grande para este evento que ya marca un hito significativo en la promoción de este deporte 
entre toda la comunidad riograndense, donde en esta oportunidad participaron más de cincuenta jugadores de diferentes categorías y edades 
que se dividieron en la rama femenina y masculina y que pertenecen a la Escuela Municipal de Tenis de Mesa.



Tierra del  Fuego, jueves 21 de Tierra del  Fuego, jueves 21 de NOVIEMBRENOVIEMBRE   de 2024de 2024 Pag. 19PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- El torneo comenzó el sábado en la Plaza 
de los Animales que está ubicada en el barrio Mutual, 
y continuó el domingo en el barrio Malvinas Argenti-
nas con la culminación del evento el lunes en la can-
cha de césped sintético del club San Martín, donde allí 

se realizaron las finales y se entregaron premios a los 
equipos participantes.
Al respecto, Rodrigo Codina, parte responsable de or-
ganizar el campeonato barrial del fútbol 7 femenino, 
detalló que: “Estamos organizando torneos barriales 
para que las familias se enteren de que hay equipos 
de fútbol femenino y puedan participar, ya que la idea 
es que las mujeres que quizás no están familiarizadas 
con el fútbol se sientan motivadas a unirse a un equi-
po y disfrutar de este deporte.
Este torneo es el segundo de su tipo, y la Secretaría 
de Representación Política tiene planes de continuar 
con esta serie de eventos. "La idea es incentivar a los 
barrios para que haya más torneos de fútbol feme-
nino. Hoy en día, el fútbol femenino está ganando 
visibilidad a nivel mundial, y queremos que nuestras 
jugadoras también tengan esa oportunidad", agregó 
Codina. La respuesta de la comunidad ha sido posi-
tiva, con una participación significativa de equipos y 
jugadoras, lo que demuestra el creciente interés por 
el fútbol femenino en la región.
Uno de los aspectos más destacados del torneo fue la 
presencia de talentos locales. Codina mencionó a una 
joven jugadora que actualmente forma parte de las 
inferiores de River Plate, quien estuvo presente para 
entregar los premios. "Es inspirador ver a chicas de 
nuestra ciudad que están logrando cosas grandes en 
el fútbol. Queremos que más jóvenes se animen a se-
guir sus pasos", comentó. Este tipo de ejemplos son 

fundamentales para motivar a las nuevas generacio-
nes a involucrarse en el deporte.
El fútbol femenino no solo se trata de competencia; 
también es una herramienta poderosa para promover 
la salud y el bienestar. "El deporte ayuda a las mujeres 

a salir de muchos problemas, fomenta la salud física 
y mental, y crea un sentido de comunidad", explicó 
Codina. La Secretaría de Representación Política está 
comprometida en utilizar el deporte como un medio 
para mejorar la calidad de vida de las mujeres en la 
región.
La inclusión es un tema central en esta iniciativa. Co-
dina destacó que, a menudo, las mujeres han sido su-
brepresentadas en los eventos deportivos, y es crucial 
cambiar esa narrativa. "Lo que promovemos es la par-
ticipación, más allá de la competencia. Queremos que 
todas las mujeres se sientan bienvenidas y valoradas 
en el ámbito deportivo", afirmó. La respuesta de las 
jugadoras ha sido alentadora, con equipos que vienen 
de diferentes lugares para participar en los torneos, 
lo que demuestra un compromiso y una pasión por 
el fútbol que trasciende las barreras, que a pesar de 
los desafíos logísticos, como la coincidencia de otros 
campeonatos, el torneo logró reunir a ocho equipos, 
aunque se esperaba una participación mayor. "Hubo 
un par de campeonatos más que afectaron la canti-
dad de equipos, pero estamos trabajando para mejo-
rar la organización en el futuro", comentó Codina. La 
idea es que, con el tiempo y con mejores condiciones 
climáticas, se puedan realizar más eventos y atraer a 
más participantes.
“Además, estamos en conversaciones para hacer el 
tercer campeonato femenino y queremos que sea 
más provincial, involucrando a equipos de Ushuaia 

y de Tolhuin. La idea es llevar el fútbol femenino a 
todos los rincones de la provincia", concluyó Codina.
El torneo de fútbol femenino en Río Grande no solo 
es una celebración del deporte, sino también un paso 
hacia la igualdad y la inclusión. Con el apoyo del Go-
bierno de la Provincia y la participación activa de la 
comunidad, se están sentando las bases para un futu-

ro donde el fútbol femenino sea una parte integral de 
la cultura deportiva local. La pasión y el talento de las 

jugadoras son un recordatorio de que, con esfuerzo 
y dedicación, se pueden lograr grandes cosas en el 
ámbito deportivo.
Detallando a continuación las posiciones finales
Primer Puesto: Tercer Tiempo
Segundo Puesto: Un poco de fútbol
Tercer Puesto: Patagonia
Valla menos vencida: Flor Rosa Hayra (Patagonia)
Goleadora: Silvina Castillo (Tercer Tiempo)
Fair Play: club Garibaldi

tos. A lo largo del año, el club ha participado en va-
rios torneos patagónicos, incluyendo competiciones 
en Río Turbio y Punta Arenas, donde se espera cerrar 
el año con otro evento en diciembre.
Mario destacó que este torneo en Buenos Aires será 
una “prueba de fuego” para los jugadores, ya que 
competirán contra los mejores de la región. La 
experiencia adquirida en este evento será fun-
damental para planificar el trabajo del próximo 
año, que a pesar de los desafíos económicos que 
ha enfrentado el club, el esfuerzo y la dedicación 
de los padres, profesores y la Secretaría de De-
portes han permitido un balance positivo en las 
competencias. La convocatoria reciente ha atraí-
do a más niños y adultos de diferentes barrios, 
lo que refleja el crecimiento y la popularidad del 
tenis de mesa en la comunidad.

Mario también expresó su satisfacción por el de-
sarrollo del club a lo largo de los años, resaltan-
do la importancia de contar con un equipo com-
prometido y el apoyo de los padres. Este trabajo 
en equipo ha sido clave para alcanzar un nivel 
destacado a nivel patagónico y nacional.
Después del Abierto de Buenos Aires, el club tie-
ne programada su participación en un Open en 
Punta Arenas el 13 de diciembre, lo que permi-
tirá a los jugadores seguir compitiendo y mejo-
rando.
Finalmente, Mario agradeció a todos los que han 
apoyado el crecimiento del tenis de mesa en la 
región, incluyendo a los medios de comunicación 
que ayudan a difundir la disciplina. Con la promesa 
de seguir creciendo y mejorando, el club San Martín 
se prepara para enfrentar este importante desafío en 

Buenos Aires.
Detallando a continuación las posiciones finales
Categoría 1ra
1ro.- Sebastián Torres
2do.- Cristian Hernández
Categoría 2da
1ro.- Agustín Caseaux
2do.- Ariel Fraca
3ra.- Julieta Burgos
Categoría 3ra
1ro.- Carlos Lapejrusk Carlos
2do.- Nelson Namunkura
3ro.- Iván Villafañe
Categoría 4ta
1ro.- Lucas Torres
2do.- Claudio Fuentes
3ro.- Gonzalo Donelli

Gobierno provincial

Se realizó en Río Grande el 2do. Campeonato 
Barrial de fútbol 7 femenino
Este fin de semana, Río Grande se convirtió en el epicentro del fútbol femenino con la realización de un torneo que no solo promueve la com-
petencia, sino que también busca incentivar la participación de las mujeres en el deporte a través de la Secretaría de Representación Política 
del Gobierno de la Provincia que tuvo tres intensas jornadas junto a ocho equipos ya que esta iniciativa busca acercar el fútbol a las familias y 
fomentar la inclusión en el ámbito deportivo.
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Tolhuin.- Actualmente, los trabajos se concentran en 
las calles Calafate (entre Policía Fueguina y Aveni-
da Los Ñires), Santiago Rupatini, Luis Cárdenas, Lola 
Kiepja, Met-et, Minkiol y Julio Leguizamón. Estas ac-

ciones sumarán 4.000 metros adicionales de vere-
das, beneficiando a 40 nuevas cuadras y a sus fren-
tistas con mejores condiciones de transitabilidad. 

El Plan no sólo mejora la infraestructura urbana, sino 
que también busca potenciar el desarrollo local. En este 
sentido, el Municipio destacó la generación de empleo 

para trabajadores y trabajadoras de Tolhuin, fortale-
ciendo empresas y cooperativas locales. Además, se 
resaltó la incorporación de mano de obra con perspec-
tiva de género, promoviendo la igualdad de oportuni-
dades en la ejecución de las obras públicas municipales. 
Con estas iniciativas, el Municipio avanza en su com-
promiso por consolidar espacios públicos más accesi-
bles y funcionales, impulsando mejoras significativas 
en la calidad de vida de la comunidad de Tolhuin.

Municipio de Tolhuin

Retoma el Plan de Veredas con 
nuevos avances en la ciudad
El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y Desarrollo Urbano, reinició 
su Plan de Veredas, llevando adelante obras en diferentes sectores de la ciudad. 

Río Grande.- Vialidad Nacional informa que se lle-
van a cabo trabajos de mejora en diferentes tra-

mos de la RN 3, en Tierra del Fuego. 
Cabe destacar que a estas acciones se le suman 

las tareas de rutina realizadas a demanda de las 
condiciones climáticas. Entre ellas, se incluye la 

limpieza de cunetas en la zona cordillerana, entre 
los kilómetros 3006 y 3011, como así también el 

sellado de fisuras entre el paso Garibaldi y el para-
je Lago Escondido. 
En cercanías a Ushuaia, desde el kilómetro 3040 
hasta el 3050, se lleva a cabo el perfilado de ban-
quinas para mejorar condiciones de seguridad vial 
y el drenaje de la calzada. Además, en el tramo 
que se encuentra dentro del Parque Nacional Tie-
rra del Fuego, se lleva adelante la aplicación de 
riego para minimizar polvo y mejorar condiciones 
de visibilidad.
Todas las acciones de mantenimiento que se lle-
van adelante en la RN 3 incrementarán la seguri-
dad vial, mejorarán la circulación y contribuirán al 
desarrollo productivo y turístico de la región.
Antes de iniciar un viaje es importante verificar el 
estado de las rutas en la web de Vialidad Nacional: 
argentina.gob.ar/rutasnacionales o comunicarse 
con el Centro de Atención al Usuario de lunes a 
viernes de 9 a 18 horas llamando al 0800-222-
6272 / 0800-333-0073, o vía correo electrónico a 
la dirección atencionalusuario@vialidad.gob.ar 

Vialidad Nacional

Realiza tareas de mantenimiento en la RN 3
Actualmente, las cuadrillas realizan el retiro de suelo inestable y la colocación de material con mejor capacidad portante y de drenaje en el kiló-
metro 3040, en cercanías a Ushuaia. Sumado a ello, en el paso Garibaldi, en la zona de La Herradura, se prevé para la semana en curso realizar 
la sustitución de defensas dañadas. 

https://www.argentina.gob.ar/rutasnacionales
mailto:atencionalusuario@vialidad.gob.ar

